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INTRODUCTION

La foi comporte cinq éléments que 
nous devons assimiler et mettre 

en pratique si nous voulons vivre 
une vie chrétienne réussie. Le pre-
mier élément de la foi est l’écoute 
de la Parole de Dieu. Le second 
consiste à recevoir la Parole de 
Dieu, le troisième est de croire ce 
qu’elle dit. Le quatrième élément 
de la foi  consiste à déclarer la 
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Parole de Dieu et le cinquième à 
agir selon ce qu’elle dit.

Dans Romains 10 : 8-10, il est écrit 
: Que dit-elle donc ? La parole est 
tout près de toi, dans ta bouche et 
dans ton cœur. Or cette parole est 
celle de la foi, que nous prêchons. 
Si tu reconnais publiquement de 
ta bouche que Jésus est le Seigneur 
et si tu crois dans ton cœur que 
Dieu l’a ressuscité, tu seras sauvé. 
En effet, c’est avec le cœur que l’on 
croit et parvient à la justice, et c’est 
avec la bouche que l’on affirme une 
conviction et parvient au salut.

Ces versets de Romains 10 
mentionnent deux mots qui 
réapparaissent sans cesse dans 
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toute l’Écriture et qui sont 
connectés à la foi – « le cœur » et 
« la bouche ». Creusons davantage 
dans la Parole et voyons comment 
utiliser notre cœur et notre bouche  
pour assimiler et mettre en 
pratique ces cinq éléments de la foi.
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Chapitre un

QU’EST-CE-QUE LA FOI ?

Pour répondre à la question 
« Que voulez-vous dire par 

«foi» », il nous faut ouvrir le Nou-
veau Testament. Le Nouveau 
Testament est traduit du grec et 
« pistis » est le mot grec pour « foi ». 
« Pistis » signifie également « per-
suasion », « conviction » et « assur-
ance ». Donc, quand nous parlons 
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de la foi, dans cet enseignement 
et ce contexte, nous ne faisons 
pas référence à une organisation 
particulière ou à une quelconque 
dénomination telle que les Bap-
tistes, Méthodistes, Réformés ou 
autre. Quand nous parlons de 
la foi biblique, nous faisons 
référence à ce qui est en vous : 
persuasion, conviction et as-
surance.

Il existe plusieurs raisons qui 
justifient le fait d’opérer dans la foi. 
Hébreux 11 : 6 nous donne la 
première raison pour laquelle 
la foi est importante : elle est 
agréable à Dieu. Or, sans la foi, 
il est impossible d’être agréable 
à Dieu.  Rappelez-vous que le 
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mot « foi » signifie « ce dont vous 
êtes persuadé(e), convaincu(e) et 
assuré(e) ». Quand la Bible parle 
de foi, elle fait référence à Dieu 
et à Sa Parole écrite. Vous ne 
pouvez séparer Dieu de Sa Parole. 
La Parole est Dieu et Dieu est La 
Parole. Ils sont un. Dieu est éternel 
et il en est de même de Sa Parole 
comme Jésus nous l’a enseigné 
dans Matthieu 5 : 18 : En effet, je 
vous le dis en vérité, tant que le ciel 
et la terre n’auront pas disparu, 
pas une seule lettre ni un seul trait 
de lettre ne disparaîtra de la loi 
avant que tout ne soit arrivé.  Vous 
ne pouvez séparer Dieu de Sa 
Parole. 
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Le mot grec qui est traduit pas 
« être agréable » dans Hébreux 
11 : 6 signifie « satisfaire 
Dieu parfaitement ». En d’autres 
mots, on ne peut pas être agréable 
à Dieu ou Le satisfaire sans la foi : 
Car il faut que celui qui s’approche 
de lui croie que Dieu existe et qu’il 
récompense ceux qui le cherchent. » 
(Hébreux 11 : 6). Avez-vous 
remarqué le « il faut » ? Ce que 
Dieu exige est très clair. Si vous 
êtes désireux de vous approcher de 
Dieu, vous ne pouvez le faire qu’au 
travers de la foi. Vous devez croire 
que Dieu est tout ce qu’Il dit qu’Il 
est. Il est votre Père, Mère, Sœur, 
ou Frère. Il est Celui qui subvient 
à vos besoins, votre Banquier et 
votre Protecteur. Dieu est tout ce 
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dont vous avez besoin dans la vie. 
Il est le Dieu Tout-Puissant. Il est 
omnipotent et Il désire devenir 
votre « tout ». 

Hébreux 11 : 6 poursuit en disant 
que lorsque nous nous approchons 
de Dieu avec foi, en croyant 
qu’Il est tout ce dont nous avons 
besoin, Il nous récompensera ! 
Si vous recherchez Dieu, tout le 
monde verra comment Dieu vous 
récompense.

Ce n’est que lorsque vous allez vers 
Dieu, par la foi qu’Il est satisfait - 
et non lorsque vous doutez de Lui.
Si vous êtes parent, comme je le 
suis, vous comprendrez sûrement 
comment la foi réjouit notre Père 
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céleste. J’ai trois enfants et sept 
petits-enfants et je suis tellement 
content lorsque je leur dis quelque 
chose et qu’ils ne remettent pas 
en question mes propos. « Si Papa 
l’a dit, c’est que c’est vrai. » Nous 
devrions avoir la même attitude 
vis-à-vis de ce que Dieu a dit.

La seconde raison pour 
laquelle la foi est importante, 
c’est parce qu’elle est la 
victoire ! L’apôtre Jean - l’apôtre 
de l’amour - a dévoilé cette vérité 
dans sa première lettre.

(1 Jean 5 : 4)
Tout ce qui est né de 
Dieu remporte la victoire 
contre le monde, et la 
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victoire qui a triomphé du 
monde, c’est votre foi. 

Le mot « victoire » dans ce verset 
se définit ainsi : « les atouts de 
réussite qui sont les nôtres avec 
lesquels nous conquérons le 
monde. » Les trois derniers mots 
de ce verset - «  c’est votre foi » - 
pourraient être lus ainsi : « C’est 
votre “pistis” - confiance, assurance, 
conviction, persuasion », et ceci, 
sans considération de qui vous 
êtes, du lieu où vous habitez et de 
l’endroit d’où vous venez.

Si vous avez foi en Dieu et en Sa 
Parole, vous pouvez être victorieux 
dans toutes les affaires qui vous 
tracassent concernant la façon de 
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faire de ce monde. Si vous avez la 
Parole de Dieu, vous avez Dieu et 
si vous avez Dieu, vous avez Sa 
Parole. Paul parle de la puissance 
de Dieu et de Sa Parole en ces 
mots dans Romains 1 : 16 : En effet, 
je n’ai pas honte de l’Évangile [la 
Bonne nouvelle ; le bon rapport] 
de Christ [Celui qui est oint et 
Son onction]: c’est la puissance de 
Dieu pour le salut de tout homme 
qui croit, du Juif d’abord, mais 
aussi du Grec [non-Juif]. Le mot 
qui est traduit par « puissance » 
est « dunamis » dans le texte grec 
original. Il signifie « puissance ou 
capacité miraculeuse ».

L’Évangile, la Bonne nouvelle 
de Jésus dans la Parole, c’est 
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la puissance de Dieu pour le 
salut.  Le mot salut est « soteria » 
en grec. Il signifie « sauvetage, 
sécurité,  délivrance et santé ».

La Parole de Dieu possède une 
capacité surnaturelle mise à la 
disposition de chacun, où qu’il soit. 
Paul a mentionné les Juifs et les 
Grecs parce que ces deux groupes 
de personnes représentaient le 
monde entier connu d’alors. En 
d’autres termes, l’Évangile 
détient une capacité 
surnaturelle pour sauver, 
protéger, délivrer et guérir, 
et cela sans tenir compte 
de la nationalité, la lignée 
généalogique ou la couleur de 
peau.
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La troisième raison pour 
laquelle la foi est importante, 
c’est parce qu’elle traite de la 
façon dont les chrétiens sont 
appelés à vivre, comme ceci 
est mis en lumière dans Hébreux 
10 : 38 : Et le juste vivra par la 
foi; mais s’il revient en arrière, je 
ne prends pas plaisir en lui. Qui 
est « le juste » ? Le mot « juste » 
signifie « celui qui est innocent 
et qui a été déclaré juste. » La 
deuxième lettre aux Corinthiens 
chapitre cinq nous dit que si vous 
êtes né(e) de nouveau, vous êtes 
devenu(e) ce juste : vous avez 
prié pour accepter Jésus comme 
votre Seigneur et Sauveur. Nous 
lisons en effet : Celui qui n’a pas 
connu le péché, il l’a fait devenir 
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péché pour nous afin qu’en lui 
nous devenions justice de Dieu. 
(2 Corinthiens 5 : 21) Quelques 
versets plus haut, Paul nous dit 
qu’il se passe quelque chose de 
surnaturel lorsqu’une personne 
nait de nouveau.

(2 Corinthiens 5 : 17)
Si quelqu’un est en 
Christ, il est une nouvelle 
créature. Les choses 
anciennes sont passées ; 
voici, toutes choses sont 
devenues nouvelles.

Que se passe-t-il lorsque vous 
naissez de nouveau ? Vous avez 
entendu la Parole concernant 
Jésus, et vous y avez porté crédit 
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selon Romains 10 : 8-10 - comme 
mentionné plus haut. À partir du 
moment où vous avez porté crédit 
à ce que vous avez entendu, la 
puissance a été relâchée et vous 
avez été recréé(e) en une nouvelle 
personne, rendue juste aux yeux 
de Dieu. Vous n’êtes plus un 
« vieux pécheur » sauvé par 
grâce. Vous avez été un « vieux 
pécheur », mais maintenant, 
vous êtes sauvé(e), guéri(e), 
délivré(e), et rendu(e) libre par 
la grâce de Dieu.

Hébreux 10 : 38 nous dit : « Et 
le juste vivra par la foi. » En 
d’autres termes, la foi, c’est pour 
toute la vie. « Pistis » - persuasion, 
conviction et assurance concernant 
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la Parole de Dieu - touche à la 
façon dont nous vivons en tant 
que croyants. Nous ne devrions 
pas nous écarter de cette marche 
par la foi mais plutôt persévérer. 
Hébreux 10 : 38 confirme Hébreux 
11 : 6. Sans la foi, nous ne pouvons 
pas plaire à Dieu et Il ne prend 
pas plaisir en ceux qui font marche 
arrière. Au contraire, Dieu se 
réjouit quand nous opérons dans 
la foi en Lui. La marche par la foi 
n’est pas « un-plan-pour-devenir-
riche-rapidement ». Ce n’est pas 
non plus une mesure que vous 
prenez en cas d’urgence quand 
vous voyez que les choses tournent 
mal soudainement. Non ! Dieu 
désire que nous vivions une 
vie de foi : ce devrait être une 



façon de fonctionner, jour 
après jour, année après année.
C’est exactement ce que nous 
faisons. Nous vivons par la foi. 
Maintenant, voyons comme avoir 
la foi.
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Chapitre deux

ÉCOUTER ET RECEVOIR

Écouter la Parole une fois par se-
maine n’est pas suffisant. C’est 

l’écoute constante et renouvelée de 
la Parole de Dieu qui produit la foi. 
Romains 10 : 17 nous dit : Ainsi 
la foi vient de ce qu’on entend et ce 
qu’on entend vient de la parole de 
Dieu. La foi « Pistis » - persuasion, 
assurance, confiance - est produite 
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par son premier élément qui est 
l’écoute constante de la Parole de 
Dieu.

La foi nait d’une écoute répétitive.
La foi en Dieu nait de l’écoute, 
mais ceci est également vrai pour 
toutes les autres « foi ».  Si vous 
écoutez quelque chose de façon 
constante et répétitive, vous 
développerez votre foi en celle-
ci. Si vous écoutez quelque chose 
dans les médias de façon répétitive, 
vous finirez probablement par la 
croire et calquerez votre vie en 
fonction. Lorsque vous alliez à 
l’école, vos professeurs utilisaient 
le même procédé pour vous aider 
à retenir la leçon. Ils répétaient 
les mêmes choses, semaine après 
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semaine, mois après mois et 
parfois année après année. Et vous 
avez ensuite calqué votre vie sur ce 
qu’ils vous ont dit.

Vous rappelez-vous de ce que 
Romains 1 : 16 dit ? La Parole que 
vous entendez est la puissance 
de Dieu pour le salut. La Parole 
est votre « sauvetage, sécurité, 
délivrance et santé ». Il existe 
deux façons pour vous mettre en 
position d’écoute continue par 
rapport à la Parole. La première 
est d’écouter des prédications 
et des enseignements de façon 
consistante. La seconde est 
d’écouter chanter la Parole. Notez 
que je ne dis pas d’écouter des 
chants sur la Parole. Je parle de 
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versets sur lesquels on a mis 
une mélodie. Il s’agit de chanter 
la Parole exactement comme elle a 
été écrite.

La première façon pour recevoir la 
Parole est décrite dans la lettre aux 
Romains.

(Romains 10: 14-15)
Mais comment donc 
feront-ils appel à celui 
en qui ils n’ont pas cru ? 
Et comment croiront-ils 
en celui dont ils n’ont 
pas entendu parler ? 
Et comment entendront-
ils parler de lui, si 
personne ne l’annonce ? 
Et comment l’annoncera-
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t-on, si personne n’est 
envoyé ? Comme il est 
écrit : Qu’ils sont beaux 
les pieds [de ceux qui 
annoncent la paix,] de 
ceux qui annoncent de 
bonnes nouvelles !

Écouter la Parole prêchée ou 
enseignée et chanter la Parole, 
d’une façon répétée, produisent 
la foi. Mais vous devez vous 
positionner de façon à entendre 
cette Parole. Voilà pourquoi, il est 
si important d’aller à l’église.

L’Écriture nous dit que plus nous 
nous approchons de la fin des 
temps, et de la venue du Seigneur, 
plus nous devrions nous retrouver 
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ensemble en tant que Corps de 
Christ.

(Hébreux 10 : 25) 
N’abandonnons pas 
notre assemblée, comme 
certains en ont l’habitude, 
mais encourageons-nous 
mutuellement. Faites cela 
d’autant plus que vous 
voyez s’approcher le jour. 

Oui, les choses vont se compliquer 
dans ces jours qui sont les derniers, 
mais si nous marchons et vivons 
par la foi, cela ne nous affectera 
pas.
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Faites ce qui vous semble 
impossible en méditant la Parole.
Vous êtes capable de supporter 
bien plus que vous ne le pensez 
dans la mesure où vous méditez la 
Parole. Prenez Josué, par exemple. 
Auriez-vous aimé être à sa place 
en tant que successeur de Moïse, 
à la tête de la nation ? Le peuple 
d’Israël était habitué à Moïse. 
C’est lui qui les avait sortis de 
l’Égypte où ils avaient été réduits 
en esclavage. C’est lui qui avait 
fait venir les plaies. C’est sous sa 
direction que Dieu avait conduit le 
peuple à travers une nuée et une 
colonne de feu. Le surnaturel était 
naturel avec lui. Quand Moïse 
est mort, deux à trois millions de 
personnes ont regardé Josué en 
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se demandant : « Que vas-tu faire 
maintenant que Moïse s’en est 
allé ? » En lisant ce que Dieu a dit 
à Josué, nous pouvons supposer 
que ce dernier était rempli de 
crainte.

(Josué 1 : 6-9)
Fortifie-toi et prends 
courage, car c’est toi 
qui mettras ce peuple 
en possession du pays 
que j’ai juré à leurs 
ancêtres de leur donner. 
Seulement, fortifie-toi 
et aie bon courage en te 
conformant fidèlement 
à toute la loi que Moïse, 
mon serviteur, t’a 
prescrite. Ne t’en écarte 
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ni à droite ni à gauche 
afin de réussir où que tu 
ailles. 

Que ce livre de la loi 
ne s›éloigne pas de toi 
! Médite-le jour et nuit 
pour agir avec fidélité 
conformément à tout 
ce qui y est écrit, car 
c’est alors que tu auras 
du succès dans tes 
entreprises, c’est alors 
que tu réussiras. Ne 
t’ai-je pas ordonné : 
« Fortifie-toi et prends 
courage » ? Ne sois pas 
effrayé ni épouvanté, car 
l’Éternel, ton Dieu, est 
avec toi où que tu ailles.  
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Dieu dit à Josué d’être fort et de 
prendre courage par trois fois dans 
trois versets. Il est évident que 
Josué était plein d’inquiétudes. Il 
se demandait comme il pourrait 
mener à bien cette tâche et 
succéder à un homme tel que 
Moïse. Dieu connaissait ses 
pensées et Il a répondu à ses 
questions au verset huit : Que ce 
livre de la loi ne s’éloigne pas de 
toi ! Médite-le jour et nuit pour 
agir avec fidélité conformément 
à tout ce qui y est écrit, car c’est 
alors que tu auras du succès dans 
tes entreprises, c’est alors que tu 
réussiras.  (Josué 1 : 8)

Le mot « méditer » dans l’Ancien 
Testament signifie « murmurer, 
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marmonner, parler, déclarer, 
prononcer et imaginer ». En 
d’autres mots, Dieu a dit à 
Josué : « Tu devras prononcer, 
déclarer et imaginer la Parole 
de Dieu nuit et jour. »

Notez bien le nombre de fois 
que Dieu a demandé à Josué de 
« déclarer, prononcer » la Parole et 
d’y « réfléchir ». En quelque sorte, 
Dieu a dit à Josué : « Tu as devant 
toi une tâche immense, énorme ; 
Tu ne pourras pas l’accomplir en 
une matinée. Tu auras besoin de 
t’y atteler le jour durant – matin, 
midi et soir. Si tu n’arrives pas à 
dormir la nuit, réfléchis à cette 
Parole, répète-la parce que tu 
auras besoin de la puissance de 



• 36 •

la foi pour mener à bien, avec 
autorité, cette immense mission 
que je t’ai confiée. »

Nous trouvons trois points 
importants dans Josué 1 au verset 
8 : 
-  la méditation de la Parole est 
source de révélation. Car c’est 
une fois que vous avez reçu la 
révélation, que vous êtes en 
mesure de la comprendre.
-  la compréhension de la révélation 
ouvre la porte à la prospérité. 
-  vous réussirez. 

Notez bien ce que Dieu n’a pas 
dit ! Il n’a pas dit : « Je te rendrai 
prospère. » Il a dit tu auras du 
succès dans tes entreprises.  Le 
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mot « succès » en hébreu signifie 
« poursuivre, dépasser ».

Josué et le peuple d’Israël ont 
tourné 40 ans dans le désert. Il 
était temps pour eux d’en sortir. 
Ils devaient traverser le fleuve du 
Jourdain et pénétrer dans la Terre 
Promise. C’est pourquoi Dieu a 
dit quelque chose comme ceci : « Si 
vous faites cela, si vous méditez la 
Parole de jour comme de nuit, si 
vous la confessez avec votre bouche, 
si vous la murmurez et si ensuite, 
vous imaginez sa réalisation, vous 
allez réussir. Vous aurez du succès 
dans vos entreprises. »

Pour « avoir du succès » il vous 
faudra agir avec intelligence dans 
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tout ce que vous faites. « Vous 
saurez ce qu’il convient de faire. 
Vous recevrez la compréhension de 
ce que vous faites. Vous recevrez 
de Moi sagesse et direction » dit 
le Seigneur. Donc, la deuxième 
posture à prendre pour développer 
votre foi est de méditer la Parole. 
Prenez la Parole, et déclarer-la. 
Méditez-la. Confessez-la à vous 
même encore et encore.

La Bible, la Parole de Dieu, a été 
écrite pour être lue à haute voix 
et tout particulièrement à vous-
même. Notez ce que le psalmiste 
dit concernant la méditation de la 
Parole au Psaume premier.
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(Psaumes 1 : 1-3)
Heureux l’homme qui ne 
suit pas le conseil des 
méchants, qui ne s’arrête 
pas sur la voie des 
pécheurs et ne s’assied 
pas en compagnie des 
moqueurs, mais qui 
trouve son plaisir dans 
la loi de l’Éternel et la 
médite jour et nuit ! Il 
ressemble à un arbre 
planté près d’un cours 
d’eau : il donne son fruit 
en sa saison, et son 
feuillage ne se flétrit pas. 
Tout ce qu’il fait lui réussit. 

Voyons ce que dit le Psaumes 1 : 
1-3.  « Heureux » signifie « béni, 
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envié ». La personne qui médite 
la Parole de Dieu verra de bonnes 
choses lui arriver. C’est grâce à 
sa sagesse qu’elle « ne s’arrête 
pas sur la voie des pécheurs », 
qu’elle ne s’assied pas avec ceux 
qui ne veulent pas suivre Dieu. 
Elle ne dit pas : « Je ne crois pas 
en la Parole. » La personne bénie, 
heureuse, chanceuse, et enviable 
est celle qui se délecte de la Parole, 
la déclare et l’étudie de jour comme 
de nuit. Elle est profondément 
enracinée dans la Parole de Dieu 
et elle porte du fruit au temps 
opportun. Elle ne manquera pas 
la fenêtre d’opportunité qui se 
présentera à elle. Elle ne faiblira 
pas. Elle restera toujours forte. 
Elle fera preuve de sagesse et de 
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compréhension. Tout ce qu’elle 
fait lui réussit. Comme Josué, si 
vous méditez la Parole, jour et 
nuit, vous accomplirez des choses 
extraordinaires.

Écouter et recevoir 
Quand vous parlez de la foi, il 
est important de prendre en 
permanence une posture qui vous 
permette d’entendre la Parole, que 
ce soit à travers une prédication, 
un enseignement ou des chants. 
Vous devez, vous-aussi, méditer la 
Parole jour et nuit. En agissant de 
cette façon, vous pourrez acquérir 
le premier élément de la foi – 
l’écoute de la Parole.
Le second élément consiste à la 
recevoir cette Parole. Tous ceux 
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qui l’écoutent ne la reçoivent 
pas forcément. Vous pouvez 
choisir de l’écouter, puis de la 
rejeter. Recevoir la Parole, c’est 
la considérer comme légitime. Ce 
qui signifie que vous êtes prêt(e) à 
l’écouter davantage.

Dans Marc chapitre quatre, Jésus 
raconte la parabole du semeur qui 
sème la Parole. Une parabole est 
une petite histoire qui cherche à 
illustrer un point particulier. Jésus 
nous dit que cette parabole est la 
plus importante de toutes. Il leur 
dit encore : « Vous ne comprenez 
pas cette parabole ? Comment 
donc comprendrez-vous toutes les 
autres ? » En d’autres mots, si vous 
n’arrivez pas à interpréter cette 
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parabole, vous n’aurez pas les clés 
pour comprendre les autres.

Pourquoi cette parabole est-elle si 
importante ? Elle parle de semer 
(ou de placer) la Parole de Dieu 
dans « la terre » de notre esprit 
humain. Nous avons mentionné 
les trois façons de le faire - en 
écoutant la Parole quand elle est 
prêchée, enseignée et chantée et 
en la méditant (en la murmurant, 
la répétant ou y réfléchissant) jour 
et nuit. La parabole du semeur qui 
sème la Parole nous montre à quel 
point le second élément de la foi 
est vital parce que tous ceux qui 
écoutent la Parole ne la reçoivent 
pas de la même façon. Certains 
sont le long du chemin où la parole 
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est semée : dès qu’ils l’ont entendue, 
Satan vient et enlève la parole qui 
a été semée en eux. (Marc 4 : 15)

Dans l’exemple de Jésus, le fermier 
qui sème les grains cherche à ce 
qu’ils prennent racine en terre et 
produisent plus tard une récolte 
abondante. Mais cette semence 
particulière, au lieu de se planter 
dans la terre où elle pourrait 
produire, est tout bonnement jetée 
sur les bas-côtés de la route. Notez 
bien que Jésus n’a pas indiqué 
comment Satan s’est emparé 
de la semence. Il n’a pas dit si 
Satan avait utilisé la souffrance, 
la persécution, les soucis de ce 
monde, les richesses trompeuses 
ou la convoitise, dans cet exemple. 
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Il le dira plus tard dans le récit de 
la parabole. Les graines semées 
sur les bas-côtés représentent la 
personne qui, quand elle entend 
la Parole, dit : « Non. Non. Je ne 
l’accepte pas. » Satan n’a rien à 
faire d’autre que de simplement les 
récupérer et de s’en aller avec.

Le premier élément de la foi 
est d’écouter. Le second est 
de recevoir. Pour vivre et 
marcher par la foi, nous avons 
besoin de non seulement 
écouter la Parole mais aussi de 
la recevoir. Voyons maintenant le 
troisième et le quatrième  éléments 
de la foi.
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Chapitre trois

CROIRE ET DÉCLARER

Le troisième élément de la foi est 
de croire et il est clairement 

souligné en Marc 9 : 23 Jésus lui 
dit: « Si tu peux ! Tout est possible 
à celui qui croit. » Le mot « croire » 
signifie « s’engager », « faire confi-
ance ». Jésus a dit que tout est pos-
sible. Qu’est-ce que cela veut dire ? 
Cela veut dire tout. Que reste-t-il 
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donc ? Rien. Une autre façon de 
lire Marc 9 : 23 serait la suiva-
nte : « Tout peut arriver à ceux qui 
s’engagent à Lui faire confiance. » 
Toutes choses sont possibles si 
vous mettez votre confiance en 
Dieu et en ce qu’Il dit.

C’est avec le cœur que l’on croit.
Croire est quelque chose que vous 
faites avec le cœur. Plus haut, 
nous avons lu Romains 10 : 9 : Si 
tu reconnais publiquement de ta 
bouche que Jésus est le Seigneur et 
si tu crois dans ton cœur que Dieu 
l’a ressuscité, tu seras sauvé. C’est 
avec le cœur qu’une personne croit 
à sa justification. Croire est une 
décision. Vous prenez la décision 
de croire en la Parole avec le cœur. 
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Vous l’entendez, vous ouvrez votre 
cœur pour la recevoir et ensuite 
vous décidez : « Je crois de tout 
mon cœur ce que j’ai entendu. Je 
m’engage à faire confiance à ce que 
dit la Parole de Dieu. »

Voici les éléments de la foi que 
nous avons étudiés jusqu’à 
maintenant :

1. - Écouter la Parole
2. - Recevoir la Parole
3. - Croire la Parole

Vous obtiendrez ce que vous 
déclarez
Voici maintenant le quatrième 
élément de la foi : déclarer la 
Parole Marc 11 : 22-23, un passage 
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bien connu, nous dit : Jésus leur 
dit alors : « Ayez foi en Dieu. Je 
vous le dis en vérité, si quelqu’un 
dit à cette montagne : “Retire-toi de 
là et jette-toi dans la mer”, et s’il ne 
doute pas dans son cœur mais croit 
que ce qu’il dit arrive, il le verra 
s’accomplir. » 

Lisez à nouveau Marc 11 : 22 
et insérez la définition de la 
foi donnée au chapitre un : 
« Ayez confiance, croyez, ayez 
de l’assurance en Dieu. » Les 
mots « dire » ou « parler » en Marc 
11 : 22-23 signifie « commander », 
« appeler » ou « écouter ».

Vous pouvez rencontrer des 
montagnes dans votre vie. Mais 
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si vous avez entendu la Parole 
sur tel ou tel problème et si vous 
avez décidé de la recevoir et de la 
croire, il ne vous reste plus qu’à 
choisir de vous aligner avec Dieu 
en déclarant à haute voix ce que 
Sa Parole dit. Commencez par dire 
: « J’ordonne qu’il en soit ainsi. La 
Parole de Dieu dit ceci et c’est ce 
que je suis. Ceci est ce que je dis. » 
Le quatrième élément de la foi 
est puissant et il produira du 
fruit.
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Chapitre quatre

METTRE EN PRATIQUE

Revoyons les éléments de la foi 
que nous avons étudiés jusqu’à 

présent : 

1. - Écouter la Parole  
2. - Recevoir la Parole 
3. - Croire la Parole  
4. - Déclarer la Parole.
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Le cinquième et dernier élément de 
la foi est mentionné en Jacques 1 : 
22-24 Mettez en pratique la parole 
et ne vous contentez pas de l’écouter 
en vous trompant vous-mêmes par 
de faux raisonnements. En effet, si 
quelqu’un écoute la parole et ne la 
met pas en pratique, il ressemble à 
un homme qui regarde son visage 
dans un miroir et qui, après s’être 
observé, s’en va et oublie aussitôt 
comment il était. (Jacques 1 : 22-24)

Le cinquième élément de la foi 
consiste à mettre en pratique 
la Parole. Le mot « mettre en 
pratique » signifie « faire ». Il 
signifie aussi « aller de l’avant ». 
Il se peut que les quatre autres 
éléments de la foi soient à l’œuvre  
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dans votre vie, mais la plupart des 
gens s’achoppent au cinquième 
élément. Vous devez  utiliser 
ces  cinq éléments : écouter, 
recevoir, croire, déclarer  et 
mettre en pratique.
 
Une illustration de ces cinq 
éléments de la foi
Le cinquième chapitre de Marc 
nous donne un excellent exemple 
de la présence de ces cinq 
éléments de la foi dans la vie d’une 
femme qui a des pertes de sang. 
Décomposons ce chapitre morceau 
par morceau et voyons comment 
cette femme a utilisé les cinq 
éléments de la foi.
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Le récit commence en Marc 5 : 25 :  
Or, il y avait une certaine femme 
atteinte d’hémorragies depuis 
12 ans. Chaque fois que vous 
rencontrez le mot « certain » dans 
les Écritures, cela signifie qu’il ne 
s’agit pas d’une parabole. Cette 
femme n’est pas un personnage 
fictif, mais une réelle personne 
qui perdait du sang constamment ; 
elle souffrait d’hémorragies depuis 
12 ans. Le verset suivant nous 
révèle que non seulement elle 
était malade mais qu’elle était 
également sans le sou. Malgré 
qu’elle ait consulté des médecins, 
sa situation avait empiré. Elle 
avait beaucoup souffert entre les 
mains de nombreux médecins. 
Elle avait dépensé tout ce qu’elle 
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possédait, mais cela n’avait servi 
à rien; au contraire, son état avait 
plutôt empiré.  (Marc 5 : 26)

Le verset suivant mentionne 
le premier élément de foi : Elle 
entendit parler de Jésus, vint dans 
la foule par-derrière et toucha son 
vêtement. (Marc 5 : 27) La foi vient 
de l’écoute. Quelqu’un lui a dit que 
Jésus était le Messie et qu’Il était 
en ville. C’était quelque chose sur 
laquelle sa vie reposait, quelque 
chose qu’elle avait entendu à la 
synagogue toute sa vie quand on 
y faisait la lecture du prophète 
Malachie.

Dans Malachie chapitre 4, nous 
lisons que les Juifs croyaient que 
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lorsque le Messie viendrait, on 
trouverait sous Ses « ailes » la 
guérison. Mais pour vous qui 
craignez mon nom, se lèvera Le 
soleil de la justice, et la guérison 
sera sous ses ailes. » (Malachie 4 : 
20)

Lorsque vous lisez le mot « ailes », 
ne pensez pas aux ailes des 
oiseaux. Le mot hébreu ici est 
« kanaph » ; il signifie le bord d’un 
vêtement. En d’autres mots, cette 
femme a entendu toute sa vie que 
lorsque le Messie viendrait, on 
trouverait la guérison dans le bord 
de Son vêtement. Alors, lorsque 
quelqu’un lui a parlé de Jésus, 
elle a entendu la Parole, et elle 
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a ensuite décidé de recevoir ce 
qu’elle avait entendu.

Une fois qu’elle a entendu et reçu 
la Parole, qu’a-t-elle fait ? Elle a 
cru cette parole et elle l’a déclarée : 
Car elle se disait : Même si je ne 
touche que ses vêtements, je serai 
guérie. (Marc 5 : 28) Dans le texte 
grec, il est indiqué qu’elle a répété 
ces paroles à plusieurs reprises. 
Elle n’a cessé de se dire en elle-
même : « Même si je ne touche que 
ses vêtements, je serai guérie. » 
« Même si je ne touche que ses 
vêtements, je serai guérie. » 
« Même si je ne touche que ses 
vêtements, je serai guérie. »
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Si elle a déclaré qu’elle serait 
guérie, c’est parce que Jésus le lui 
avait dit. Elle a déclaré Ses paroles 
encore et encore. Plus elle les 
répétait, plus sa foi grandissait. 
Tout en les répétant, elle 
a réussi à se lever et ce, 
malgré sa faiblesse. Tout en 
continuant de répéter Ses 
paroles, elle a tracé son chemin 
vers Jésus, malgré la foule 
immense qui était remplie de 
gens désespérés.

Seuls ceux qui ont été au contact 
avec une foule de gens désespérés, 
savent comment ils se bousculent, 
se battent entre eux, se poussent 
et font toutes sortes de choses. 
Qu’est-ce que cette femme 
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affaiblie par 12 années de 
saignements a fait ? Elle s’est 
battue pour tracer son chemin.

Rappelez-vous qu’elle n’allait pas 
bien, qu’elle n’avait pas de forces, 
pourtant, elle était déterminée 
parce qu’elle avait répété encore et 
encore : « Même si je ne touche que 
ses vêtements, je serai guérie. » 
Notez ce qui est arrivé. Elle a fait 
exactement ce qu’elle avait dit.

Elle a touché le bord de Son 
vêtement et à l’instant même, son 
hémorragie s’est arrêtée, et elle a 
senti dans son corps qu’elle était 
guérie de son mal. Jésus se rendit 
aussitôt compte qu’une force était 
sortie de lui ; il se retourna au 
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milieu de la foule et dit : « Qui 
a touché mes vêtements ? » 
(Marc 5 : 29-30)

Le mot « force » vient de 
« dunamis » en grec. Cela  signifie 
qu’une « puissance miraculeuse », 
ou  une « puissance guérissante » 
était sortie de Jésus. Il était 
conscient que quelqu’un avait 
touché son vêtement. Ce n’est 
pas seulement en touchant les 
vêtements de Jésus que les gens 
recevaient de Lui leur guérison. 
Cependant, cette femme l’a 
reçue en touchant le bord de Son 
vêtement, parce qu’elle a cru ce 
qu’elle avait entendu. C’est ce 
qu’elle avait reçu. C’est ce qu’elle 
avait déclaré et c’est ce qu’elle a 
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fait. Elle a agi sur la base de ce 
qu’elle avait entendu, reçu, cru et 
déclaré.
 
Notez bien ce que les disciples ont 
dit : Ses disciples lui dirent: « Tu 
vois la foule qui te presse et tu dis 
: “Qui m’a touché ?”  » (Marc 5 : 31) 
En d’autres mots : «  Qu’est-ce que 
tu veux dire par “Qui m’a touché ?” 
Tu es entouré d’une foule ! Ils 
essaient tous de te toucher ! »

Jésus regardait autour de lui pour 
voir celle qui avait fait cela. La 
femme, effrayée et tremblante, 
sachant ce qui lui était arrivé, vint 
se jeter à ses pieds et lui dit toute 
la vérité. Alors il lui dit : « Ma 
fille, ta foi t’a sauvée. Pars dans 
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la paix et sois guérie de ton mal. » 
(Marc 5 : 32-34)

La femme a raconté à Jésus tout 
son témoignage. Celui a dit que 
la foi, la confiance, l’assurance,  
l’abandon dont elle avait fait 
preuve à son égard,  l’avaient 
guérie entièrement (traduction en 
anglais). Rappelez-vous qu’elle 
était non seulement malade dans 
son corps mais qu’elle avait aussi 
des problèmes d’argent. Quand 
Jésus lui dit d’aller dans la paix, 
Il prononce le mot « shalom » qui 
signifie «  rien ne manque et rien 
n’est brisé ». Elle a été  restaurée 
physiquement mais aussi 
financièrement.
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Nous pouvons relever les cinq 
éléments de la foi dans ce récit. La 
femme a entendu. Elle a reçu. Elle 
a cru. Elle a déclaré. Elle a agi en 
fonction de ce qu’elle croyait. Tout 
cela  a permis à la puissance de 
Dieu d’être relâchée.
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Chapitre cinq

LE PLAN DE SATAN QUI 
ESSAIE DE VOUS ARRÊTER

Satan connait très bien l’ensei-
gnement que je vous partage. 

C’est pourquoi j’aimerais vous 
donner quelques éléments concer-
nant la stratégie diabolique qui 
cherche à vous stopper dans votre 
vie par la foi et vous empêcher de 
vivre les miracles que mentionnent 
Marc 9 : 23 : Jésus lui dit : « Si tu 
peux ! Tout est possible à celui qui 
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croit. Satan a un plan d’attaque 
et vous devez comprendre de quoi 
il s’agit. Jésus savait que vous 
auriez besoin de le connaitre ; nous 
allons donc nous pencher dessus 
maintenant. Rappelez-vous que 
Romains 10 : 17 nous dit que la foi 
vient de ce qu’on entend. Ce texte 
ne nous dit pas que la foi nous 
vient quand nous passons par 
des épreuves et des difficultés. 
Les épreuves et les difficultés ne 
sont pas là pour édifier notre 
la foi. Elles servent plutôt à 
la détruire. Revenons donc à la 
« reine des paraboles » et découv-
rons les tactiques de Satan pour 
tenter de vous arrêter. 
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(Marc 4 : 13-15)
Il leur dit encore : « Vous 
ne comprenez pas cette 
parabole ? Comment 
donc comprendrez-vous 
toutes les autres  Le 
semeur sème la parole. 
Certains sont le long du 
chemin où la parole est 
semée : dès qu’ils l’ont 
entendue, Satan vient et 
enlève la parole qui a été 
semée en eux. » 

Cette parabole parle de la 
Parole de Dieu, de sa capacité 
à produire du fruit et des 
tentatives de Satan pour 
stopper cette puissance qui 
accomplit des miracles. Nous 
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avons parlé de cette semence qui a 
été jetée au bord du chemin, dans 
le chapitre deux. Elle représente 
les personnes qui entendent la 
Parole mais qui ne la reçoivent 
pas. Satan peut simplement 
s’approcher et la dérober. Pour ces 
personnes, c’est fini, parce qu’elles 
n’ont pas reçu la Parole. Les 
versets suivants nous présentent 
une autre catégorie de personnes.

(Marc 4 : 16-17)
De même, d’autres 
reçoivent la semence 
dans un sol pierreux : 
quand ils entendent la 
parole, ils l’acceptent 
aussitôt avec joie, mais 
ils n’ont pas de racines 
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en eux-mêmes, ils sont 
les hommes d’un moment 
et, dès que surviennent 
les difficultés ou la 
persécution à cause de la 
parole, ils trébuchent.  

Le sol fait ici référence au 
« terrain » que représente le 
cœur humain. Ces personnes 
sont donc celles qui entendent 
la Parole quand elle est prêchée, 
enseignée ou chantée et qui 
crient immédiatement : « Ouah : 
Cette Parole est bonne ! » Mais 
elles ne sont pas comme l’homme 
décrit dans le premier chapitre 
des Psaumes. Elles ne méditent 
pas la Parole jour et nuit. Et par 
conséquent, elles ne possèdent 
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pas de racines profondes. Quand 
l’épreuve surgit - la pression 
qu’elles subissent due à des 
circonstances adverses - ou quand 
la persécution s’abat sur elles - des 
situations négatives engendrées 
par des gens influencés par Satan -, 
elles ne font pas long feu.

Notez bien que Jésus a dit que des 
temps difficiles et de persécution 
viendraient à cause de la Parole. 
En d’autres mots, Satan va 
s’infiltrer dès que vous aurez 
entendu la Parole pour tenter de 
vous abattre avec des difficultés et 
des persécutions.

Dans cette parabole, ceux dont 
le cœur était comme un sol 
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pierreux ont trébuché à cause de 
difficultés et de persécutions. Le 
mot « trébuché » est « skandalizo » 
en grec. Cela signifie qu’on a 
essayé de leur faire un « croche-
pied » pour les faire tomber. Ces 
difficultés et persécutions sont là 
pour vous éloigner de la Parole 
de Dieu. Satan a l’intention de 
vous faire trébucher de sorte que 
vous vous demandiez : « Mais 
pourquoi Dieu permet-il que tout 
cela m’arrive ? » Comprenez-vous 
que ces difficultés et persécutions 
ne sont pas là pour édifier votre 
foi mais plutôt pour la détruire. 
Jésus poursuit le récit de Sa 
parabole en présentant une autre 
catégorie de cœur, celle qui entend 
la Parole.
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(Marc 4 : 18-19)
D’autres encore 
reçoivent la semence 
parmi les ronces : ils 
entendent la parole, 
mais les préoccupations 
de ce monde, l’attrait 
trompeur des richesses 
et les passions en tout 
genre pénètrent en eux, 
étouffent la parole et la 
rendent infructueuse. 

Cette fois, la semence a atterri 
dans des ronces. Ces personnes ont 
entendu la Parole. Tout le monde 
a bien entendu la Parole dans 
cette parabole, la foi était donc 
à la portée de chacun. Pourtant, 
ce qui compte vraiment, c’est ce 
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que chacun a bien fait avec cette 
Parole qu’il a entendue.

Le mot « préoccupations » dans 
Marc 4 19 est « merimma » en 
grec. Il signifie « distraction ». Si 
Satan ne peut vous arrêter avec 
des difficultés et des persécutions, 
il essaiera de vous distraire. Il 
essaiera de détourner votre 
attention de la Parole de Dieu 
au profit d’autre chose comme la 
couleur de votre peau, l’argent ou 
des choses aussi banales que le 
sport. N’importe quoi pourvu que 
ça prenne de votre temps et de 
votre attention.

La quatrième méthode que Satan 
utilise pour nous distraire est 
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l’amour de l’argent. Notez bien que 
Jésus ne dit pas que les richesses 
sont un problème en soi ; c’est leur 
« attrait trompeur ». 1 Timothée 6 : 
10 nous dit que l’amour de l’argent 
est la racine de tous les maux. Il 
n’est pas dit que l’argent est la 
racine de tous les maux. Il est dit 
que c’est l’amour de l’argent qui 
l’est. Vous pouvez vous rendre 
coupable de ce péché sans avoir un 
centime, un denier ou un rouble en 
poche.

Les personnes dont le cœur 
ressemble à un sol plein de 
ronces sont souvent obnubilées 
par l’argent. Elles se disent : « Si 
je pouvais avoir juste un plus 
d’argent, tout s’arrangerait. » Si 
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vous vivez assez longtemps, comme 
moi, vous saurez qu’en gagnant 
plus, les choses se compliquent 
encore plus. Ces personnes ne sont 
pas une bonne terre parce qu’elles 
ont choisi de porter toute leur 
attention ou presque sur les choses 
matérielles et très peu d’attention 
ou pratiquement aucune, sur la 
Parole de Dieu.

La cinquième distraction que 
Satan utilise pour essayer de 
vous arrêter est la convoitise 
des choses que l’on n’a pas. 
« Convoitise » signifie « un désir 
fort et désordonné ». La convoitise 
dit : « Il faut absolument que j’ai 
ceci ou cela. » Tout ce à quoi vous 
consacrez le plus clair de votre 
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temps, hormis la Parole de Dieu 
ou votre relation avec Dieu, peut 
devenir un objet de convoitise, 
un objet que votre vieille nature 
désire ardemment.

Le quatrième type de cœur est 
celui qui reçoit la Parole ; il est 
le seul qui produit un fruit qui 
demeure. D’autres enfin reçoivent 
la semence dans la bonne terre : ce 
sont ceux qui entendent la parole, 
l’accueillent et portent du fruit, 
avec un rapport de 30, 60 ou 100 
pour 1. (Marc 4 : 20) Pourquoi 
certains grains portent-ils 30 
fois plus, d’autres 60 et d’autres 
encore cent ? Parce que les gens 
réagissent par rapport à la Parole 
à différents niveaux. Ils entendent, 
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reçoivent, croient, déclarent et 
mettent en pratique la Parole 
différemment. Certains le font 
de tout leur cœur et de toute leur 
force. Ils mettent en pratique les 
cinq éléments de la foi, nuit et 
jour ; d’autres ne le font que de 
temps en temps.

La mesure avec laquelle vous 
mettez en pratique Parole de 
Dieu et les cinq éléments de 
la foi détermine la quantité de 
production que vous recevrez. 
Vous pouvez être un chrétien 
qui ne produit que trente fois 
plus. En d’autres mots, vous 
pouvez ne récolter qu’un tiers de 
la production. Vous pouvez être 
un chrétien qui ne récolte que 
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soixante fois plus,  donc deux-tiers 
de ce que peut produire la Parole. 
Ou, vous pouvez récolter 100 fois 
plus – une production à 10 000%. 
Cela touche et affecte toutes les 
parties de votre vie.

Maintenant, faites-bien attention 
à ce que Jésus dit à la fin de 
cette parabole si importante : 
« Si quelqu’un a des oreilles pour 
entendre, qu’il entende. » Il leur dit 
encore : « Prêtez bien attention à 
ce que vous entendez. On utilisera 
pour vous la même mesure que celle 
dont vous vous serez servis, et on y 
ajoutera pour vous [qui écoutez]. »

« Prêter attention » signifie « être 
conscient, attentif ». Pourquoi ? 
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Parce que la foi vient de ce que 
l’on entend. Rappelez-vous, ce 
n’est pas juste la foi en la 
Parole de Dieu qui provient de 
l’écoute ; la foi en bien d’autres 
choses provient également de 
ce que vous entendez à leur sujet. 
Comme je l’ai déjà mentionné, 
vous développerez une foi en ce 
que vous entendez d’une façon 
répétitive. Si vous continuez 
d’écouter des choses qui sont 
contraires à la Parole de Dieu, 
vous développerez une foi en ces 
choses et vous arriverez à un 
point où vous entendrez, recevrez, 
croirez, déclarerez et mettrez en 
pratique des choses en complète 
opposition avec les valeurs de Dieu.
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C’est pourquoi Jésus a dit « prêtez 
attention à ce que vous entendez et 
comment vous évaluez ce que vous 
entendez. » De la façon dont vous 
mesurez, on vous mesurera aussi. 
Si vous écoutez la Parole avec la 
mentalité  selon laquelle « Dieu 
l’a dit, donc je la crois. L’affaire 
est réglée et on ne discute plus à 
ce sujet », alors vous l’avez bien 
mesurée et vous recevrez de bons 
résultats. Jésus a dit que vous 
recevrez même davantage. C’est 
comme ça que ça marche avec 
Dieu. Quoique vous donniez à Dieu, 
vous recevrez en retour une bonne 
mesure, bien tassée, secouée et 
qui déborde dans toutes sortes de 
domaines.
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Plus vous recevez des révélations 
de la Parole, plus vous en recevrez 
d’autres. Plus vous comprenez, 
plus vous comprendrez. La 
sagesse vous donnera davantage 
de sagesse. Tout cela vous fera 
grandir en maturité. Vous 
grandirez en Dieu et vos racines 
grandiront en profondeur toujours 
plus, si vous choisissez d’écouter la 
Parole et de lui obéir.
 
Jésus est revenu ensuite sur le 
premier groupe de personnes de 
la parabole – celles qui écoutent 
le long du chemin. En effet, on 
donnera à celui qui a, mais à celui 
qui n’a pas on enlèvera même ce 
qu’il a.  (Marc 4 : 25)
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Celles qui écoutent la Parole « le 
long du chemin » et qui décident de 
ne pas de la recevoir, la perdront 
aussitôt. Vous pouvez choisir d’agir 
différemment que les auditeurs 
« le-long-du-chemin ». Lorsque 
vous entendez la Parole, la foi 
vient (et elle vient toujours) ; alors 
acceptez-la ! C’est de cette façon 
que vous êtes né(e) de nouveau. 
Vous avez entendu la Parole 
concernant Jésus. Vous avez 
accepté sa plausibilité. Vous avez 
pris la décision de croire ce que 
vous avez entendu sur Jésus. Puis 
vous avez confessé Jésus comme 
étant la plus haute autorité. Vous 
avez dit : « Jésus est Seigneur ». Et 
vous avez agi en fonction de cette 
déclaration. Et devinez ce qui s’est 
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passé ? La puissance surnaturelle 
a été relâchée. La puissance de 
Dieu vous a recréé(e) et vous êtes 
devenu(e) une nouvelle création en 
Christ. Et vous savez ce qui vous 
arrive depuis ? Plus vous écoutez 
la Parole et plus vous marchez 
avec Dieu, plus vous recevrez des 
choses de la part de Dieu.

Pour finir, regardez ce que Jésus 
dit sur la façon dont fonctionne le 
Royaume de Dieu.

(Marc 4 : 26-27)
Il dit encore : « Voici 
à quoi ressemble le 
royaume de Dieu. Il est 
semblable à un homme 
qui jette de la semence 
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en terre ; qu’il dorme ou 
qu’il reste éveillé, nuit et 
jour la semence germe et 
pousse sans qu’il sache 
comment. » 

Je le répète, la semence est la 
Parole de Dieu. Elle opère comme 
la semence naturelle que le fermier 
jette en terre. Si celui-ci plante de 
la semence le lundi, par exemple, 
il n’ira pas au champ le mardi en 
maugréant : « Rien ne s’est passé ; 
ce n’est pas bon. » Ou encore : « Ça 
ne marche pas. » Non ! Le fermier 
jette la semence en terre puis il 
va se coucher. Le lendemain, il se 
lève puis retourne se coucher. Le 
jour suivant, il se lève à nouveau 
etc. La patience est nécessaire. 
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Hébreux 6 : 12 nous dit d’imiter 
ceux qui, par la foi et la patience, 
reçoivent l’héritage promis. Le mot 
« patience » signifie « persévérance 
joyeuse ». Vous ne perdez pas votre 
joie même lorsque vous traversez 
des épreuves et des difficultés et 
que Satan essaie de vous mettre 
à terre. Au lieu de vous laisser 
abattre, vous décidez de vous 
réjouir à cause de ce que vous 
croyez : « Qu’importe ce qui se 
passe en ce moment. Je sais quelle 
en sera l’issue. Ce sera la victoire. 
Ma foi produit la victoire. Car la 
victoire qui triomphe du monde, 
c’est ma foi. »

Remarquez que Jésus précise que 
vous n’avez pas à savoir comment 
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cela se fera. Vous pouvez vous 
demander : « Mais comment Dieu 
va-t-il se débrouiller ? » Ce n’est 
pas votre affaire. Votre affaire, 
c’est de croire. Son affaire est 
de produire le miracle. Arrêtez 
d’essayer de le produire vous-
même.

Jésus termine son enseignement 
avec ce que j’appelle « la loi de la 
progression ». [En effet,] d’elle-
même la terre produit d’abord 
l’herbe, puis l’épi, enfin le grain 
tout formé dans l’épi, et, dès que le 
fruit est mûr, on y met la faucille, 
car c’est le moment de la moisson. 
(Marc 4 : 28-29)
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La progression, c’est ce qui se 
passe d’abord, ensuite et enfin. 
La terre représente l’esprit de 
l’homme. C’est là que la Parole 
de Dieu est plantée. Elle descend 
dans ce qui est votre vraie 
personne, votre esprit humain. 
Donnez du temps au temps. 
Jésus a dit que vous êtes comme 
ce fermier qui se lève puis se 
couche, et se lève à nouveau et se 
recouche. Et j’ajouterais « Gloire 
à Dieu ! » De fil en anguille, le 
temps de la récolte arrivera. Il se 
peut que vous n’ayez pas idée de 
la façon dont telle ou telle chose 
se produira, mais elle viendra au 
temps opportun. La moisson est 
en chemin. C’est le point central 
de la Parole. La moisson sera 30 
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fois, 60 fois et même 100 fois plus 
abondante.

Alors, marchons par la foi et non 
par la vue. Nous marchons par 
la Parole et non dirigé(e)s  par 
nos sens. Nous marchons par la 
Parole et non par ce que les média 
disent.  Si vous marchez avec Dieu, 
vous connaitrez la victoire et la 
bénédiction.
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Chapitre six

LE CHEMIN DE LA FOI

Hébreux 10 : 38 nous dit : Or le 
juste vivra par la foi; mais s’il 

revient en arrière, je ne prends pas 
plaisir en lui. Le mot « or » dans le 
texte grec signifie aussi « mais ». 
Nous pourrions ainsi lire ce verset : 
« Mais le juste vivra par la foi. » 2 
Corinthiens 5 : 21 nous dit : En effet, 
celui [Jésus] qui n’a pas connu le 
péché, il l’a fait devenir péché pour 
nous afin qu’en lui nous devenions 
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[soyons manufacturés] justice de 
Dieu. Nous pourrions dire donc 
que « ceux qu’Il a rendu innocents 
ou justes vivront par la foi ». L’ex-
pression « vivre par la foi » signi-
fie « une vie entière ». La foi n’est 
pas « un-plan-pour-devenir-riche-
rapidement ». Ce n’est pas une 
sonnette d’alarme que vous tirez en 
cas d’urgence. La Parole dit que 
la foi est une vie entière.

La vie par la foi n’est 
pas une option. 
Comme je l’ai mentionné 
précédemment, le mot « foi » est 
« pistis » en grec. Il signifie « être 
convaincu, avoir confiance, être 
plein d’assurance ». Hébreux 10 : 
38 signifie alors que ceux qui ont 
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été rendus innocents et justes 
vivront par leur « conviction, leur 
confiance, leur assurance » en 
Dieu. Vivre par la foi n’est pas une 
option. Puisque tout ce qui est né de 
Dieu remporte la victoire contre le 
monde, et la victoire qui a triomphé 
du monde, c’est votre foi. Qui est 
victorieux du monde ? N’est-ce pas 
celui qui croit que Jésus est le Fils 
de Dieu ? (1 Jean 5 : 4-5)

L’expression « remporte la 
victoire » signifie « conquiert le 
monde et son système ». Le mot 
« victoire » est « le moyen par 
lequel nous réussirons à conquérir 
le monde. »
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Un des versets les plus 
importants de la Bible.
Romains 1 : 16 est un des versets 
les plus importants de la Bible. 
Il nous dit : En effet, je n’ai pas 
honte de l’Évangile [de Christ]: 
c’est la puissance de Dieu pour le 
salut de tout homme qui croit, du 
Juif d’abord, mais aussi du Grec. 
Le mot puissance est « dunamis » 
en grec.  « Dunamis » dans ce 
verset signifie que :

• L’évangile est la force de 
Dieu.

• L’évangile est la puissance 
de Dieu.

• L’évangile est la capacité 
de Dieu.
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• L’évangile est la puissance 
de Dieu qui opère des 
miracles pour le salut. 

Le mot « salut » est « soteria » en 
grec. Il signifie :

• Salut
• Sécurité
• Délivrance
• Guérison

Nous pourrions lire Romains 1 : 
16 de cette façon : « La Parole de 
Dieu est la capacité surnaturelle 
de Dieu pour notre guérison, notre 
délivrance, notre sécurité, notre 
salut - pour quiconque croit ; pour 
le Juif premièrement mais aussi 
pour le Grec [Non-Juif]. » La 
Parole de Dieu est la puissance 



qu’Il déploie lorsque vous êtes dans 
le besoin. Je répète : « La Parole de 
Dieu est la puissance qu’Il déploie 
lorsque vous êtes dans le besoin. » 
La Parole de Dieu est la vérité de 
Dieu, comme nous le dit Jean 17 : 
17 : Ta Parole est la vérité. 
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Chapitre sept

LA FOI ET LA PAROLE

Le chapitre 10 de Romains est un 
chapitre-pivot concernant la foi. 

Nous avons déjà étudié quelques 
versets de ce chapitre, mais 
prenons un moment pour les lire 
dans leur contexte.

(Romains 10 : 8-17)
Que dit-elle donc ? La 
parole est tout près de 
toi, dans ta bouche et 
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dans ton cœur. Or cette 
parole est celle de la foi, 
que nous prêchons. Si tu 
reconnais publiquement 
de ta bouche que Jésus 
est le Seigneur et si tu 
crois dans ton cœur que 
Dieu l’a ressuscité, tu 
seras sauvé. 

En effet, c’est avec le 
cœur que l’on croit et 
parvient à la justice, et 
c’est avec la bouche 
que l’on affirme une 
conviction et parvient 
au salut, comme le dit 
l’Écriture : Celui qui croit 
en lui ne sera pas couvert 
de honte. Ainsi, il n’y a 
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aucune différence entre 
le Juif et le Grec [Non-
Juif], puisqu’ils ont tous 
le même Seigneur, qui 
se montre généreux pour 
tous ceux qui font appel 
à lui. 

En effet, toute personne 
qui fera appel au nom 
du Seigneur sera sauvée. 
Mais comment donc 
feront-ils appel à celui 
en qui ils n’ont pas cru 
? Et comment croiront-
ils en celui dont ils n’ont 
pas entendu parler ? Et 
comment entendront-ils 
parler de lui, si personne 
ne l’annonce ? 
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Et comment l’annoncera-
t-on, si personne n’est 
envoyé ? Comme il est 
écrit : Qu’ils sont beaux 
les pieds [de ceux qui 
annoncent la paix,] de 
ceux qui annoncent de 
bonnes nouvelles ! Mais 
tous n’ont pas obéi à la 
bonne nouvelle. En effet, 
Esaïe dit : Seigneur, qui 
a cru à notre prédication 
? Ainsi la foi vient de ce 
qu’on entend et ce qu’on 
entend vient de la parole 
de Dieu. 

Rappelez-vous que la Parole de 
Dieu est la puissance de Dieu pour 



• 101 •

notre salut, notre guérison, notre 
sécurité et notre délivrance.

De plus, le mot « foi » se dit en 
grec « pistis » et il signifie « notre 
persuasion, notre assurance, et 
confiance en Dieu ». Le mot grec 
pour « parole » dans Romains 10 : 
17 est « rhema ». Il fait référence à 
la parole prononcée. La foi vient de 
ce que l’on entend. Si la Parole est 
présente, la foi l’est aussi.

Nous pouvons donc dire que 
la foi et la Parole de Dieu sont 
synonymes. Quand la Parole de 
Dieu est présente, alors la foi 
est mise à disposition. Lorsque 
vous lisez les Écritures, vous 
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pouvez inter-changer dans votre 
lecture ces deux mots. 

Il y a  de nombreuses années de 
cela, j’ai entendu un prédicateur 
utiliser une bonne image pour 
illustrer la relation qui existe 
entre la Parole et la foi. Il disait 
: « Vous ne pouvez demander 
un verre d’eau à quelqu’un tout 
en lui demandant d’enlever son 
humidité. » Ce qu’il voulait dire 
c’est que l’eau est toujours humide. 
Lorsque vous avez de l’eau, vous 
avez l’humidité qui va avec. De 
même, lorsque vous avez la foi, 
c’est parce que vous avez la 
Parole. Elles sont connectées 
l’une à l’autre, inséparables 
et synonymes. Marc 9 : 23 nous 
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rappelle : Tout est possible à celui 
qui croit. Si vous croyez, vous 
pourrez gérer n’importe quoi de 
façon surnaturelle.

J’aime ce que la Parole dit dans 2 
Corinthiens 5 : 7 : Nous marchons 
par la foi, non par la vue.  Puisque 
la foi et la Parole peuvent s’utiliser 
de façon interchangeable et 
puisque la vue est l’un des cinq 
sens, nous pourrions dire que nous 
marchons par la Parole et non par 
nos sens. En d’autres termes, 
nous marchons, non pas par 
les choses qui sont dans le 
naturel - que nous pouvons 
sentir, goûter, toucher, voir ou 
ressentir - mais par la Parole 
de Dieu.
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Chapitre huit

LES CINQ ÉLÉMENTS 
DE LA CRAINTE

Il vaut la peine d’énumérer à nou-
veau les cinq éléments de la foi : 

entendre, recevoir, croire, déclarer 
et mettre en pratique. Nous savons 
que la foi vient lorsque nous en-
tendons la Parole de Dieu de façon 
répétée, encore et encore. Mais elle 
doit également être reçue. Pour-
quoi est-ce si important ?
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Parce que vous pouvez entendre la 
Parole et ensuite la rejeter. Vous 
pouvez entendre un message 
rempli d’onction et y répondre 
négativement : « Ça suffit. On ne va 
pas me faire croire ça. » L’élément 
suivant qui compose la foi est de 
croire. C’est quelque chose que l’on 
fait à partir du cœur. Vous prenez 
une décision. Une fois que vous 
avez entendu la Parole, vous ouvrez 
votre esprit pour la recevoir et vous 
décidez d’y croire. Ensuite vous 
la déclarez ; nous discuterons de 
cela plus tard. Enfin, vous devez la 
mettre en pratique sachant que la 
Parole de Dieu est la vérité. La foi 
marche. Point final.
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Les cinq éléments de la foi portent 
du fruit. Mais saviez-vous que la 
crainte est, elle aussi, composée 
de cinq éléments qui portent, 
eux-aussi, du fruit ? La foi et la 
peur sont de même force mais 
se trouvent à l’opposé l’une de 
l’autre. 1 Jean 4 : 18 nous donne 
quelques éclaircissements sur la 
crainte : Il n’y a pas de peur dans 
l’amour ; au contraire, l’amour 
parfait chasse la peur, car la peur 
implique une punition. Celui 
qui éprouve de la peur n’est pas 
parfait dans l’amour. Plus haut, 
dans ce chapitre, Jean nous dit 
que Dieu est amour (voir 1 Jean 
4 : 8) Il n’y a donc aucune raison 
d’avoir peur de Dieu lorsque vous 
opérez en Dieu. L’amour parfait 
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ou complet, ou votre marche 
avec Dieu chassent toute crainte 
parce que la crainte implique le 
tourment.

Le mot « tourment » signifie 
qu’il produit une certaine 
anxiété, pesanteur et lourdeur. 
La personne en butte avec la 
crainte n’est pas dans la plénitude 
de l’amour de Dieu, n’est pas 
complète en Dieu.

Vous pouvez avoir foi en Dieu 
mais vous pouvez aussi avoir 
foi dans le monde. La foi en 
Dieu vient de l’écoute répétée de la 
Parole de Dieu. La foi en l’Ennemi 
et en ses capacités nait lorsque l’on 
écoute de façon répétée la parole 
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du monde et qu’on la reçoit. Vous 
pouvez entendre de mauvaises 
nouvelles et vous dire « ça, c’est 
fort  possible ». Ensuite, vous 
décidez de croire ce que le monde 
vous dit. Puis, vous commencez à 
répéter ses paroles. Vous répétez 
encore et encore ce que le monde 
raconte : « Tout le monde attrape 
le coronavirus donc j’imagine que 
je vais l’attraper aussi. »

Finalement, la crainte vient 
lorsqu’on réagit comme si la 
parole du monde était vraie. 
La foi et la crainte opèrent de 
la même façon. Mais vous ne 
connaissez pas la plénitude en 
Dieu quand vous réagissez mu(e) 
par la crainte. Bien que toutes 
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deux soient régies par les 
mêmes principes, la  foi et la 
crainte n’opèrent pas ensemble.
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Chapitre neuf

TENEZ FERME

Avançons dans l’enseignement 
de la foi en lisant Hébreux 

chapitre 10, versets 22-23 : Appro-
chons-nous donc avec un cœur sin-
cère, une foi inébranlable, le cœur 
purifié d’une mauvaise conscience 
et le corps lavé d’une eau pure. Re-
tenons fermement l’espérance que 
nous proclamons, car celui qui a 
fait la promesse est fidèle.  
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Retenir fermement quelque 
chose signifie que vous vous y 
accrochez; vous l’entourez de vos 
bras. La Parole nous dit que nous 
devons tenir fermes parce qu’il y 
a quelqu’un et quelque chose qui 
ne sont pas loin et qui essaient de 
vous arracher la foi que vous avez. 
Cette entité, c’est Satan.

Hébreux 10 : 23 utilise le mot 
« confession » dans la Bible 
Darby. Ce mot est « homologia » 
en grec. Il signifie « confession, 
accord et reconnaissance ». Ainsi, 
nous pourrions lire Hébreux 10 
: 23 de cette façon : « Retenons 
fermement la reconnaissance de 
notre foi. Retenons fermement 
l’accord concernant l’objet de notre 
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confiance, de notre assurance et de 
ce que nous croyons, sans douter. » 
Le verset se poursuit ainsi : Celui 
qui a fait la promesse est fidèle 
[on peut lui faire confiance]. Qui 
est Celui qui a fait la promesse ? 
Dieu, lui-même. En d’autres mots, 
ce verset nous dit que nous devons 
considérer les choses de la même 
façon que Dieu les considère. Pour 
recevoir ce que Dieu a en réserve 
pour vous, vous devez passer un 
accord avec Dieu et ensuite tenir 
ferme, sans douter.

Tout ce que vous recevrez de 
Dieu possède en soi de la foi. 
Quand Jacques nous enseigne 
comment recevoir la sagesse 
de Dieu qui nous est nécessaire 
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pendant les périodes d’épreuves 
et de difficultés, il nous révèle un 
principe important sur la foi. Dans 
Jacques 1 : 5-6 nous pouvons lire : 
Si l’un de vous manque de sagesse, 
qu’il la demande à Dieu, qui donne 
à tous simplement et sans faire de 
reproche, et elle lui sera donnée. 
Mais qu’il la demande avec foi, 
sans douter, car celui qui doute 
ressemble aux vagues de la mer que 
le vent soulève et agite de tous côtés.

Jacques dit Qu’il la demande 
avec foi…  Ce mot « foi », bien 
sûr, est « pistis » en grec. Alors, 
ce que dit Jacques, c’est « Qu’il 
fasse sa demande avec persuasion, 
confiance et assurance. » Le mot 
« douter » en grec signifie « sans 
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se pencher ». Cette personne ne 
peut pas dire « Je suis partant » 
et quelques minutes après « Je 
ne suis plus partant ». Il n’agit 
pas d’une façon puis d’une autre. 
Cet individu est ferme dans ses 
décisions.

Jacques décrit la personne qui 
doute comme quelqu’un qui surfe 
sur une vague en mer. Il est en 
haut, il est en bas. Les choses 
qui le font monter puis descendre 
sont celles qu’il entend, voit, croit, 
touche et sent. Ce que disent les 
gens l’incitent aussi à douter. Il 
n’en est pas de même de la Parole 
qui est efficace ; elle ne change pas 
et rend inébranlable. Ne pensez 
pas une seconde qu’une personne 
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hésitante, irrésolue, aux opinions 
vacillantes, recevra quoi que ce soit 
du Seigneur.

Qu’un tel homme ne s’imagine 
pas qu’il recevra quelque chose du 
Seigneur : c’est un homme partagé, 
instable dans toute sa conduite. 
(Jacques 1 : 7-8)

Une personne irrésolue est 
instable dans tout ce qu’elle 
fait. En d’autres mots, si vous ne 
pouvez pas être ferme par rapport 
à Dieu, et plus particulièrement 
par rapport à Sa Parole, Sa 
puissance et Sa capacité, alors 
vous ne pourrez être totalement et 
pleinement ferme sur rien d’autre. 
Revenons à l’homme heureux du 
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Psaume premier : il nous montre 
comment devenir quelqu’un qui 
ne doute pas, qui tient ferme et 
qui reçoit ensuite ce que Dieu a en 
réserve pour lui.

(Psaumes 1 : 1-3) 
Heureux l’homme qui ne 
suit pas le conseil des 
méchants, qui ne s’arrête 
pas sur la voie des 
pécheurs et ne s’assied 
pas en compagnie des 
moqueurs, mais qui 
trouve son plaisir dans 
la loi de l’Éternel et la 
médite jour et nuit ! Il 
ressemble à un arbre 
planté près d’un cours 
d’eau : il donne son fruit 



• 118 •

en sa saison, et son 
feuillage ne se flétrit pas. 
Tout ce qu’il fait lui réussit. 

Cet homme est « heureux » ; cela 
signifie qu’il est « hautement 
favorisé, béni et envié ». Comment 
cela se fait-il ? Il ne fraye pas avec 
les pécheurs et ne partage pas 
leur style de vie. Il ne traine pas 
avec ceux qui ne croient pas en la 
Parole de Dieu. Il médite la Parole 
de Dieu jour et nuit.

« Il la médite » signifie en hébreu 
qu’il « la déclare, l’étudie la 
raconte, l’imagine et la murmure. » 
La Parole sort de la bouche de 
l’homme heureux et ce, en tout 
temps, de jour comme de nuit. 
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Qu’advient-il alors à cet individu ? 
Il est comme un arbre planté près 
des courants d’eau. Les arbres 
qui sont plantés au bord de l’eau 
possèdent de profondes racines. 
En fait, les racines souterraines 
sont beaucoup plus longues que 
celles que vous voyez au-dessus du 
sol. La source d’eau permet à ces 
racines de grandir en profondeur 
et s’il y a du vent ou des tempêtes, 
l’arbre aux racines profondes sera 
celui qui tiendra bon. Remarquez 
comment « l’homme heureux » 
a obtenu de telles racines : en 
méditant la Parole jour et nuit.

Psaume 1 : 3 nous dit que cet 
individu donne son fruit [la 
production que Dieu a pour sa vie], 
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en sa saison [au temps opportun] 
et son feuillage ne se flétrit 
pas. Tout ce qu’il fait lui réussit.  
Cette partie du verset décrit la 
prospérité. La prospérité, ce 
n’est pas qu’une histoire 
d’argent. L’argent fait partie 
de la prospérité mais c’est la 
forme la moins importante 
de celle-ci. Prospérer, c’est 
faire entièrement la volonté de 
Dieu et voir Sa volonté parfaite 
se manifester dans votre vie. La 
personne qui médite la Parole 
jour et nuit accomplit cela. La 
méditation de la Parole est la 
clé pour avoir la foi. Revenons 
l’Épitre aux Hébreux et apprenons-
en un peu plus en ce qui concerne 
la foi.
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(Hébreux 10 : 35-36)
N’abandonnez donc 
pas votre assurance, 
qui est porteuse d’une 
grande récompense. 
Oui, vous avez besoin 
de persévérance pour 
accomplir la volonté de 
Dieu et obtenir ainsi ce 
qui vous est promis. 

Le mot « assurance » se dit en 
grec « parrhesia ». Il signifie « être 
audacieux, franc ». En d’autres 
mots, ne mettez pas de côté votre 
audace. Ne mettez pas de côté 
votre franchise. Ne mettez pas de 
côté votre assurance en Dieu. Si 
vous avez confiance en Dieu, cela 
signifie que vous avez confiance en 
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Sa Parole. Hébreux 10 : 35 dit que 
votre assurance est porteuse d’une 
grande récompense. « Grande » 
se dit « megas » en grec. Cela 
signifie « massif ». Ainsi, votre 
confiance en Dieu et en Sa Parole 
vous ramènera des choses qui ont 
apparemment disparu. Si vous 
avez une foi pleine d’assurance 
dans la Parole, cette foi en la 
Parole rendra alors toutes choses 
possibles.
 
Le verset suivant s’adresse 
directement à l’église :  Oui, vous 
avez besoin de persévérance…  
(Hébreux 10 : 36) Le mot grec pour 
« persévérance » signifie « une 
endurance patiente ». Avoir de la 
patience, c’est donc « être ferme, 
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ne pas être touché(e) par ce que 
vous voyez, ressentez, touchez,  
goûtez ou sentez, mais plutôt être 
touché(e) par Dieu. » Vous êtes 
patient(e) lorsque vous demeurez 
ferme contre les vents et marées 
de la vie. Même lorsqu’ils se 
déchainent contre vous, vos racines 
sont tellement profondes dans 
la Parole que vous refusez d’être 
touché(e) par les circonstances.

Jésus dit que la personne qui 
construit sa maison sur le roc 
(la Parole de Dieu) ne sera pas 
anéantie. Le vent pourra souffler 
et les flots se déchainer, la 
personne qui aura de profondes 
racines dans la Parole de Dieu ne 
flanchera pas.
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Je vais vous montrer à qui 
ressemble tout homme qui vient 
à moi, entend mes paroles et les 
met en pratique : il ressemble à 
un homme qui, pour construire 
une maison, a creusé, creusé 
profondément et a posé les 
fondations sur le rocher. Une 
inondation est venue, le torrent 
s’est jeté contre cette maison sans 
pouvoir l’ébranler, parce qu’elle 
était fondée sur le rocher. 

Mais celui qui entend et ne met 
pas en pratique est semblable à un 
homme qui a construit une maison 
sur la terre, sans fondations. Le 
torrent s’est jeté contre elle et 
aussitôt elle s’est écroulée ; la ruine 
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de cette maison a été grande.  (Luc 
6 : 47-49)

Être profondément enraciné(e) 
dans la Parole de Dieu est source 
de bénédictions, mais vous devez 
être patient(e) parce que parfois 
il faut du temps avant qu’elles 
puissent se manifester pleinement. 
Hébreux 10 : 36 nous dit que vous 
avez besoin de patience. Le verset 
suivant nous dit : Encore bien peu, 
bien peu de temps, et celui qui doit 
venir viendra, il ne tardera pas.  
(Hébreux 10 : 37)

Jésus revient ! Le juste - celui qui 
a été déclaré juste - vivra une vie 
entière par la foi. Mais s’il regarde 
en arrière, Dieu ne prendra pas 
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plaisir en lui. C’est quand vous 
mettez votre confiance et votre 
assurance en Lui et en Sa Parole 
que vous plaisez à Dieu. Laissez-
moi vous dire quelque chose ! C’est 
quand votre foi plait à Dieu que 
quelque chose de bon est sur le 
point de vous arriver !
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Chapitre dix

COMMENT JÉSUS OPÉRAIT

Jésus est notre exemple : il nous 
montre comment opérer sur 

cette terre. Il a fonctionné sur la 
terre comme un homme oint par le 
Saint Esprit. Actes 10 : 38 nous dit : 
Vous savez comment Dieu a déversé 
une onction de Saint-Esprit et de 
puissance sur Jésus de Nazareth, 
qui allait de lieu en lieu en faisant 
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le bien et en guérissant tous ceux 
qui étaient sous la domination du 
diable, parce que Dieu était avec 
lui. La Parole dit la même chose 
de nous. Voici les signes qui accom-
pagneront ceux qui auront cru : en 
mon nom, ils pourront chasser des 
démons, parler de nouvelles langues, 
attraper des serpents, et s’ils boivent 
un breuvage mortel, celui-ci ne leur 
fera aucun mal ; ils poseront les 
mains sur les malades et ceux-ci 
seront guéris.  (Marc 16 : 17-18)
Jésus a dit que nous imposerions les 
mains aux malades et que ceux-ci se-
raient guéris ; Il a dit également que nous 
chasserions des mauvais esprits en Son 
Nom. Le mot « nom » en grec est « ono-
ma ». Il signifie « Son autorité et Son ca-
ractère » ou encore « avec Son amour ».
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Nous poursuivons l’œuvre 
de Jésus.
Éphésiens 1 : 22-23 nous dit qu’en 
tant que Corps de Christ, nous 
poursuivons l’œuvre de Jésus sur 
la terre. Voici ce qu’il est écrit : Il 
a tout mis sous ses pieds et il l’a 
donné pour chef suprême à l’Eglise 
qui est son corps, la plénitude de 
celui qui remplit tout en tous. Nous 
sommes des hommes et des 
femmes sur terre qui sont oints par 
le Saint Esprit. 1 Jean 4 : 4 nous 
dit : Vous, petits- enfants, vous 
êtes de Dieu et vous avez vaincu 
ces prétendus prophètes [l’esprit 
de l’antichrist] parce que celui qui 
est en vous est plus grand que celui 
qui est dans le monde. 
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Le Saint Esprit qui est en vous 
est plus grand que l’esprit de 
l’antichrist. Jésus a dit : Quant 
à moi, je prierai le Père et il vous 
donnera un autre défenseur afin 
qu’il reste éternellement avec vous 
: l’Esprit de la vérité, que le monde 
ne peut pas accepter parce qu’il 
ne le voit pas et ne le connaît pas. 
[Mais] vous, vous le connaissez, 
car il reste avec vous et il sera en 
vous. (Jean 14 : 16-17) Le monde 
ne connait pas le Saint Esprit mais 
Jésus a promis qu’Il serait avec 
nous et en nous.

Comment Jésus collaborait 
avec le Saint Esprit. 
Voyons comment Jésus a 
collaborait sur la terre avec le 
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Saint Esprit, en commençant par 
le huitième chapitre de l’Évangile 
de Jean.

(Jean 8 : 26) 
J’ai beaucoup de choses 
à dire et à juger à votre 
sujet, mais celui qui m’a 
envoyé est vrai, et ce que 
j’ai entendu de lui, je le 
dis au monde.  

Tout d’abord, Jésus ne disait que ce qu’il 
avait entendu le Père dire. Continuons 
notre lecture de Jean chapitre huit.

(Jean 8 : 27-29)
Ils ne comprirent pas qu’il 
leur parlait du Père. Jésus 
leur dit donc : « Quand 
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vous aurez élevé le Fils 
de l’homme, alors vous 
reconnaîtrez que moi, je 
suis et que je ne fais rien 
de moi-même, mais que 
je dis ce que mon Père 
m’a enseigné. 

Celui qui m’a envoyé est 
avec moi, il ne m’a pas 
laissé seul, parce que je 
fais toujours ce qui lui est 
agréable. »  

Nous devrions souligner la phrase 
Je ne fais rien de moi-même. En 
d’autres mots, Jésus dit : « Tout ce 
que je fais je le fais parce que j’en 
ai reçu l’ordre du Père. » 
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Laissez-moi vous donner un autre 
exemple sur la façon dont Jésus 
opérait sur cette terre. Voyons ce 
que dit Jean 14 : 10 : Ne crois-tu 
pas que je suis dans le Père et que 
le Père est en moi ? Les paroles que 
je vous dis, je ne les dis pas de moi-
même ; c’est le Père qui vit en moi 
qui fait lui-même ces œuvres. Jésus 
ne parlait pas de lui-même. Il 
répétait les Paroles de Dieu ; c’est 
là que se trouve la puissance de 
Dieu. C’est là que se trouve la 
capacité miraculeuse. Le Père a pu 
faire Son œuvre parce que Jésus 
répétait ce que le Père disait.

Que nous dit Proverbes 3 : 5-6 ? 
Confie-toi en l’Eternel de tout ton 
cœur et ne t’appuie pas sur ton 
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intelligence ! Reconnais-le dans 
toutes tes voies et il rendra tes 
sentiers droits. Une partie de notre 
sentier est ce que nous disons. 
Cela est d’une importance vitale.

L’obéissance est la clé pour 
opérer dans la foi.
Si nous revenons à Marc 11, le 
chapitre qui nous parle de la « foi- 
qui-est-grande », nous voyons Jésus 
entrer à Jérusalem, monté sur le 
dos d’un âne. Le peuple étendait 
sur le chemin des vêtements et 
des branches de palmier en criant  
Hosanna ! Béni soit celui qui vient 
au nom du Seigneur !  Après Son 
entrée triomphale, Jésus s’est 
rendu au temple. Jésus entra à 
Jérusalem et se rendit au temple. 
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Après avoir tout regardé autour de 
lui, comme il était déjà tard, il sortit 
pour aller à Béthanie avec les douze.  
(Marc 11 : 11)

Rappelez-vous que Marc chapitre 
11 se déroule pendant les fêtes de 
la Pâque juive. Le temple devait 
être rempli de gens. Ne me dites 
pas qu’il n’y a avait pas, parmi 
eux, de malades. Ne me dites pas 
qu’il n’y avait pas, parmi eux, des 
personnes démonisées, en besoin 
de délivrance de l’Ennemi. Bien 
sûr, qu’il y en avait. Pourtant 
Jésus s’est rendu au temple, a 
regardé autour de lui, a vu tout 
cela et n’a rien fait. Pourquoi ? 
Continuons notre lecture dans 
Marc chapitre 11.
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(Marc 11 : 12-14) 
Le lendemain, comme 
ils quittaient Béthanie, 
Jésus eut faim. Il aperçut 
de loin un figuier qui avait 
des feuilles et alla voir 
s’il y trouverait quelque 
chose, mais quand il se 
fut approché, il ne trouva 
que des feuilles, car ce 
n’était pas la saison des 
figues. Alors Jésus prit la 
parole et lui dit : « Que 
plus jamais personne ne 
mange de ton fruit ! » Et 
ses disciples l’entendirent. 

Jésus a fait quelque chose 
d’étrange : il a parlé à un arbre. 
Bien qu’il ait été oint par le Saint 
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Esprit pour chasser les démons et 
guérir les malades, il n’a rien fait 
de tout cela. À la place, il a parlé à 
un arbre. L’Écriture nous dit que 
Ses disciples L’ont entendu. On 
peut en déduire qu’il avait parlé à 
haute voix. Jésus et Ses disciples 
retournèrent à Jérusalem puis au 
temple. Cette fois-ci Jésus a fait 
plus que de regarder autour de lui.

(Marc 11 : 15-17) 
Ils arrivèrent à Jérusalem, 
et Jésus entra dans le 
temple. Il se mit à chasser 
ceux qui vendaient et 
qui achetaient dans le 
temple, et il renversa les 
tables des changeurs de 
monnaie et les sièges 
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des vendeurs de pigeons. 
Il ne laissait personne 
transporter un objet à 
travers le temple et il 
les enseignait en disant: 
« N’est-il pas écrit : Mon 
temple sera appelé une 
maison de prière pour 
toutes les nations - Mais 
vous, vous en avez fait 
une caverne de voleurs. » 

Les personnes qui se trouvaient 
dans le temple achetant et 
vendant, avaient aussi été là le 
jour précédent. Pourquoi Jésus 
n’avait-il rien fait alors ? Je vais 
vous le dire. Parce qu’il n’avait 
pas encore reçu une Parole de Son 
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Père. Jésus ne faisait rien sans que 
Son Père ne lui demande.

Voici une clé pour opérer 
dans la foi : l’obéissance. La 
foi est attachée à l’obéissance - 
l’obéissance à ce  que le Père dit 
et l’obéissance à ce qui est écrit. 
En effet, la Parole que le Père 
prononce et la Parole écrite du 
Père constituent le socle de la 
marche par  la foi. Ceci est la base 
pour un style de vie par la foi.

Pourquoi Jésus a-t-il 
maudit le figuier ? 
Continuons notre lecture au 
chapitre onze de Marc : Les chefs 
des prêtres et les spécialistes de la 
loi l’entendirent, et ils cherchaient 
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les moyens de le faire mourir ; ils 
le redoutaient en effet, parce que 
toute la foule était frappée par son 
enseignement. Le soir venu, Jésus 
sortit de la ville. Le lendemain 
matin, en passant, les disciples 
virent le figuier : il était desséché 
jusqu’aux racines. Se rappelant ce 
qui s’était passé, Pierre dit à Jésus 
: « Maître, regarde, le figuier que 
tu as maudit est desséché. » (Marc 
11 : 18-20) Bien sûr, Jésus n’a rien 
fait que le Père ne lui ait demandé. 
Donc, le Père Lui a dit « Parle 
à cet arbre ». Pourquoi ? Jésus 
allait utiliser cet épisode comme 
une leçon de chose pour enseigner 
Ses disciples et nous autres sur la 
façon d’opérer ou de marcher sur 
le chemin de la foi. Se rappelant ce 
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qui s’était passé, Pierre dit à Jésus 
: « Maître, regarde, le figuier que 
tu as maudit est desséché. »  Jésus 
leur dit alors : « Ayez foi en Dieu. » 
(Marc 11 : 21-22)

Le mot « foi » en Marc 11 : 22 est 
le mot grec « pistis ». Jésus a dit à 
Ses disciples : « Eh bien messieurs, 
voici comment la foi en Dieu opère. » 
En d’autres termes, vous recevez 
une Parole de Dieu puis vous 
agissez en fonction de cette 
Parole reçue de Dieu. Vous 
déclarez ce que Dieu dit. Vous ne 
faites rien avant d’avoir reçu une 
Parole de Dieu. La Parole de Dieu 
possède en elle-même la puissance 
de faire ce qui est nécessaire, même 
s’il s’agit de maudire un arbre ! 
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Jésus a complété son enseignement 
sur la foi : Je vous le dis en vérité, 
si quelqu’un dit à cette montagne 
: « Retire-toi de là et jette-toi dans 
la mer », et s’il ne doute pas dans 
son cœur mais croit que ce qu’il 
dit arrive, il le verra s’accomplir.  
(Marc 11 : 23) Voyons quelques 
points importants qui se trouvent 
dans ce célèbre verset :

1. Jésus désignait une montagne 
réelle qui se trouvait en Israël.

2. Derrière le mot « quelqu’un », 
c’est vous dont il s’agit, dans 
le mesure où vous êtes un(e) 
croyant(e).

3.  « Douter » signifie « se retirer, 
hésiter, différer, échouer ou 
vaciller ».
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4. « Cœur » est « cardia » en grec. 
Il signifie « le milieu même de 
quelque chose » et ici, il se réfère 
à l’esprit de l’homme et non pas 
à l›organe physique qui pompe le 
sang. 

Proverbes 20 : 27 nous dit : L’esprit 
de l’homme est une lampe de 
l’Éternel : il explore le plus profond 
de l’être. Jésus faisait référence à votre 
être intérieur. Quand vous entendez 
et recevez la Parole de Dieu, elle va 
s’enraciner dans votre esprit. Vous la 
croyez, vous la déclarez et la mettez en 
pratique et les choses changent. C’est 
ainsi que vous êtes né(e) de nouveau. 
Vous avez entendu la Parole de Dieu, 
vous l’avez reçue, vous l’avez déclarée 
et vous l’avez mise en pratique.
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Rappelez-vous ce que dit Romains 
10 : 8-10 : Que dit-elle donc ? La 
parole est tout près de toi, dans 
ta bouche et dans ton cœur. Or 
cette parole est celle de la foi, que 
nous prêchons. Si tu reconnais 
publiquement de ta bouche que 
Jésus est le Seigneur et si tu 
crois dans ton cœur que Dieu l’a 
ressuscité, tu seras sauvé. En effet, 
c’est avec le cœur que l’on croit et 
parvient à la justice, et c’est avec 
la bouche que l’on affirme une 
conviction et parvient au salut. 

L’expression « reconnaitre 
publiquement » dans Romains 
10 : 9 est « homologeo ». Il signifie 
« confesser avec votre bouche ».  
Vous devez confesser avec votre 
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bouche que Jésus est Seigneur et 
croire dans votre cœur que Dieu L’a 
ressuscité des morts et vous serez 
sauvé(e). En effet, c’est avec le cœur 
que l’on croit et parvient à la justice, 
et c’est avec la bouche que l’on 
affirme une conviction et parvient 
au salut.  Il y a donc le cœur et 
la bouche ; les deux choses sont 
essentielles pour vivre par la foi.

Résumons Marc 11 : 23, Jésus dit 
que si nous suivons Son exemple 
en déclarant ce que Dieu dit et 
si nous ne faisons pas « marche 
arrière, en hésitant, différant, 
titubant et vacillant » dans notre 
cœur - notre être intérieur -, nous 
pourrons dire alors à n’importe 



quelle montagne de bouger et elle 
le fera.
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Chapitre onze

LA FOI VIENT 
DE L’INTÉRIEUR

Selon Marc 11 : 23, la foi vient 
du cœur. Elle vient de notre 

être intérieur. 1 Thessaloniciens 
5 : 23 nous rappelle que notre être 
intérieur est aussi réel que notre 
être extérieur et qu’il est appelé à 
exister bien plus longtemps. Que 
le Dieu de la paix vous conduise 
lui-même à une sainteté totale et 
que tout votre être, l’esprit, l’âme et 
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le corps, soit conservé irréprochable 
lors du retour de notre Seigneur 
Jésus-Christ ! Jean 4 : 24 nous dit 
que Dieu est Esprit et que vous 
avez été créé(e) à l’image et à la 
ressemblance de Dieu. Comment 
Dieu fait-il toutes choses ? Com-
ment a-t-Il créé le monde ? Il a dit 
Que la lumière soit !  et la lumière 
fut. Il a continué de parler et tout 
en parlant, Il a cru que ce qu’Il 
disait s’accomplirait. Dieu croit en 
Ses propres paroles.

Votre parole est une chose ; la 
Parole de Dieu en est une autre ! 
Chaque parcelle de ce que Dieu 
dit s’accomplira. Jésus a dit : En 
effet, je vous le dis en vérité, tant 
que le ciel et la terre n’auront pas 
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disparu, pas une seule lettre ni un 
seul trait de lettre ne disparaîtra 
de la loi avant que tout ne soit 
arrivé.  (Matthieu 5 : 18) Vous 
rappelez-vous de Romains 1 : 16 ? 
Ce verset nous dit que la Parole 
est la puissance de Dieu pour toute 
délivrance. Si vous avez une Bible, 
vous avez en votre possession 
la puissance de Dieu. Si vous 
la mettez dans votre cœur et la 
déclarez avec votre bouche, cela 
provoquera des changements dans 
le monde physique.

Ce qui est à l’intérieur va 
provoquer un changement dans ce 
qui est à l’extérieur comme Paul 
l’a écrit dans Romains 2 : 28-29. 
Le Juif, ce n’est pas celui qui en 
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a l’apparence, et la circoncision, 
ce n’est pas celle qui est visible 
dans le corps. Mais le Juif, c’est 
celui qui l’est intérieurement, et 
la circoncision, c’est celle du cœur, 
accomplie par l’Esprit et non par la 
loi écrite. La louange que reçoit ce 
Juif ne vient pas des hommes, mais 
de Dieu.

Comment donc mettre la Parole 
dans votre cœur ? Rappelez-vous 
de Romains 10 : 17 : Ainsi la foi 
vient de ce qu’on entend et ce qu’on 
entend vient de la parole de Dieu. 
Vous savez que la foi vient en 
entendant, entendant, entendant 
et en méditant ce que Dieu dit. 
« Méditer », c’est « murmurer ». 
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Plus vous le faites, plus elle 
pénètrera au fond de vous-même.

Lorsque vous réfléchissez à la 
Parole de Dieu, la murmurez, et la 
déclarez jour et nuit, vous devenez 
comme un arbre planté près d’un 
courant d’eau.  Méditer la Parole 
et la déclarer lui permet de 
pénétrer au tréfonds de votre 
cœur. Lisons ce qui est écrit dans 
Jacques 1 : 19 : Ainsi donc, mes 
frères et sœurs bien-aimés, que 
chacun soit prompt à écouter, lent 
à parler, lent à se mettre en colère. 
Nous voulons être prompts à 
écouter la Parole de Dieu, lents 
à parler et lents à la colère. En 
d’autres termes, pour que la foi 
soit efficace, nous devons marcher 
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dans l’amour. Galates 5 : 6 dit ceci 
: La foi agit à travers l’amour.  Le 
mot « agit » est « energeo » en grec. 
Il signifie « rend actif et efficace. » 
On pourrait donc lire le verset de 
cette façon : « La foi est rendue 
active et efficace par l’amour. » 
Tout ce dont nous avons parlé 
doit se faire avec l’amour de Dieu. 
Soyez lent à parler. Contrôlez 
votre bouche. Attendez avant 
de parler. Cherchez à savoir ce 
que dit la Parole concernant 
chaque situation à laquelle 
vous faites face.

Le monde d’aujourd’hui est 
effrayant. Que devrions-nous faire ? 
Eh bien, lisons le Psaumes 91.
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Celui qui habite sous 
l’abri du Très-Haut 
repose à l’ombre du 
Tout-Puissant. Je dis à 
l’Éternel : « Tu es mon 
refuge et ma forteresse, 
mon Dieu en qui je me 
confie ! » Oui, c’est lui 
qui te délivre du piège de 
l’oiseleur et de la peste 
dévastatrice. 

Il te couvrira de ses ailes 
et tu trouveras un refuge 
sous son plumage. Sa 
fidélité est un bouclier 
et une cuirasse. Tu ne 
redouteras ni les terreurs 
de la nuit ni la flèche qui 
vole durant le jour, ni la 
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peste qui rôde dans les 
ténèbres ni le fléau qui 
frappe en plein midi. Si 
1000 tombent à côté de 
toi et 10 000 à ta droite, 
tu ne seras pas atteint.

Le monde peut bien s’effondrer 
et certaines personnes près de 
vous peuvent avoir attrapé le 
coronavirus. Mais Dieu a dit que 
ceux qui demeurent dans le lieu 
secret, le lieu de la confiance en 
la Parole, qui vivent d’une façon 
juste devant Dieu, seront en 
sécurité. Ceux qui vous entourent 
peuvent bien succomber à la 
maladie ou au manque, mais ce ne 
sera pas votre cas. 
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Chapitre douze

OÙ EN ÊTES-
VOUS PAR RAPPORT 

À LA PAROLE DE DIEU ?

La Parole de Dieu dit ce qu’elle 
dit. La question est donc : « Où 

en êtes-vous par rapport à la 
Parole de Dieu ? » Jésus a payé le 
prix pour votre guérison. Esaïe 53 
: 5 était une prophétie concernant 
le futur : C’est par ses blessures 
que nous sommes guéris.  Pierre en 



• 156 •

regardant à la croix a écrit : C’est 
par ses blessures que vous avez été 
guéris. (1 Pierre 2 : 24) Donc, en 
ce qui concerne Dieu, Il a payé le 
prix pour votre guérison. La même 
chose s’applique au péché. Jésus a 
porté vos péchés. Si ce n’était pas 
le cas, alors il n’y aurait pas de 
christianisme. Cependant le fait 
demeure que Jésus a porté nos 
péchés. 2 Corinthiens 5 : 21 est 
un passage parmi de nombreux 
autres, qui nous révèle que Jésus 
a payé le prix pour nos péchés. Il 
est dit : [En effet,] celui qui n’a pas 
connu le péché, il l’a fait devenir 
péché pour nous afin qu’en lui nous 
devenions justice de Dieu. Même si 
le prix du péché a été payé, il vous 
faudra exercer votre foi pour vous 
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approprier le bénéfice de ce sacri-
fice. Il est donc possible que vous 
alliez en enfer en dépit du fait que 
le prix pour le péché ait été payé 
et que ce ne soit pas ce que Dieu 
veuille.

La Bible nous dit de prier pour tous ceux 
qui sont en position d’autorité : J’en-
courage donc avant tout à faire des de-
mandes, des prières, des supplications, 
des prières de reconnaissance pour tous 
les hommes, pour les rois et pour tous 
ceux qui exercent l’autorité, afin que 
nous puissions mener une vie paisible 
et tranquille, en toute piété et en tout 
respect. Voilà ce qui est bon et agréable 
devant Dieu notre Sauveur, lui qui dé-
sire que tous les hommes soient sauvés 
et parviennent à la connaissance de la 
vérité. (1 Timothée 2 : 1-4)
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1 Timothée 2 : 4 nous dit que la 
volonté de Dieu, c’est que tous 
les hommes soient sauvés. Mais 
tous seront-ils sauvés ? Non. Et 
pourquoi donc ? Parce qu’ils ont eu 
un choix. La volonté de Dieu est 
que nous marchions dans la santé 
et la guérison. Le prix pour la 
guérison a aussi été payé. Mais ce 
que vous croyez déterminera si oui 
ou non, en tant qu’individu, vous 
l’expérimentez ou non.

C’est pourquoi ne vous empressez 
pas de parler. Vous ne voulez pas 
dire ce que vous voyez ou ressentez 
et vous ne voulez certainement 
pas répéter ce que racontent les 
médias. Hébreux 10 : 38-39 nous 
dit : Et le juste vivra par la foi ; 
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mais s’il revient en arrière, je ne 
prends pas plaisir en lui. Quant à 
nous, nous ne faisons pas partie de 
ceux qui reviennent en arrière pour 
leur perte, mais de ceux qui ont 
la foi pour le salut [préservation] 
de leur âme [esprit, volonté et 
émotions].

Rappelez-vous que la Bible n’est 
pas entrecoupée par des chapitres 
dans les textes originaux. Le 
verset d’après suit donc sans 
coupure. Or la foi est l’assurance 
des choses qu’on espère, et la 
conviction de celles qu’on ne 
voit pas.  (Hébreux 11 : 1) Je le 
répète encore, le mot « foi » est 
« pistis » en grec. Vous savez 
désormais que ce mot signifie 
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« confiance, persuasion, conviction 
et assurance. » Rappelez-vous 
aussi que la Parole est synonyme 
de « foi » selon ce que Romains 
10 : 17 nous dit : Donc, la foi naît 
du message que l’on entend, et ce 
message c’est celui qui s’appuie 
sur la parole du Christ. Par 
conséquent là où se trouve la 
Parole de Dieu, là aussi se trouve 
la foi.

Vous pouvez donc lire Hébreux 
11 : 1 de cette façon : «  La Parole 
de Dieu est la substance. » Le mot 
« substance » signifie «  elle est 
le terrain ». Nous pourrions dire 
encore « La Parole de Dieu est le 
socle de toutes les choses que nous 
espérons. » Le mot « espérance » 
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signifie « attente confiante. » 
1 Corinthiens 13 : 13 nous dit : 
Or maintenant ces trois choses 
demeurent : la foi, l’espérance 
[l’attente confiante], l’amour [de 
Dieu] ; mais la plus grande de ces 
choses, c’est l’amour. 

Nous pourrions lire Hébreux 11 : 1 
de cette façon : « La foi est le socle 
des choses que nous attendons 
avec confiance, la Parole est pour 
nous la démonstration des choses 
que nous ne voyons pas  - des 
choses que nous ne percevons 
pas par nos sens physiques. » Ce 
qui est vrai pour nous, ce n’est 
pas ce que nous voyons, goûtons, 
touchons, ressentons ou ce que les 
autres disent qu’il leur est arrivé. 
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Ce qui est vrai pour nous, c’est la 
Parole de Dieu. La Parole de Dieu 
est la puissance de Dieu. La Parole 
de Dieu est ce que nous mettons 
dans notre esprit. La Parole de 
Dieu est ce que nous déclarons 
avec notre bouche. La Parole de 
Dieu est ce par quoi nous vivons 
et agissons. La Parole de Dieu 
est ce qui est vrai, ce qui a été 
prouvé pour nous. Hébreux 11 : 2 
poursuit ainsi : C’est parce qu’ils 
ont eu cette foi que les hommes des 
temps passés ont été approuvés 
par Dieu. Le verset trois nous dit 
pourquoi : Par [au travers de] la foi, 
nous comprenons que l’univers a 
été formé par la parole de Dieu, de 
sorte que le monde visible n’a pas 
été fait à partir des choses visibles.
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« Au travers » est « la porte ». Au 
travers de leur foi - leur assurance 
et leur confiance en la Parole de 
Dieu - ils ont compris ou ils ont 
reçu la révélation que l’univers 
a été formé. Le mot « formé » est 
« katartizo » en grec. Il signifie 
« préparé » ou « complété ». La 
Parole de Dieu est le mot grec 
« rhema » et il signifie « la Parole 
de Dieu qui est déclarée ». Une 
fois encore revenons au premier 
chapitre de la Genèse et notons le 
nombre de fois où nous pouvons 
lire Dieu dit :

(Genèse 1 : 3-14) 
Dieu dit : « Qu’il y ait de 
la lumière ! » et il y eut de 
la lumière. Dieu vit que 
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la lumière était bonne, et 
il sépara la lumière des 
ténèbres. Dieu appela 
la lumière jour, et les 
ténèbres nuit. Il y eut un 
soir et il y eut un matin. 
Ce fut le premier jour. 

Dieu dit : « Qu’il y ait une 
étendue entre les eaux 
pour les séparer les unes 
des autres ! » Dieu fit 
l’étendue et sépara ainsi 
l’eau qui est au-dessous 
de l’étendue de celle qui 
est au-dessus. Cela se 
passa ainsi. Dieu appela 
l’étendue ciel. Il y eut un 
soir et il y eut un matin. 
Ce fut le deuxième jour. 
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Dieu dit : « Que les eaux 
qui sont au-dessous du 
ciel se rassemblent à un 
seul endroit et que le sec 
apparaisse ! » Et cela se 
passa ainsi. Dieu appela 
le sec terre, et la masse 
des eaux mers. Dieu vit 
que c’était bon. Puis 
Dieu dit: « Que la terre 
produise de la verdure, 
de l’herbe à graine, 
des arbres fruitiers qui 
donnent du fruit selon 
leur espèce et qui 
contiennent leur semence 
sur la terre ! » Et cela 
se passa ainsi : la terre 
produisit de la verdure, 
de l’herbe à graine selon 
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son espèce et des arbres 
qui donnent du fruit et 
contiennent leur semence 
selon leur espèce. Dieu 
vit que c’était bon. Il y eut 
un soir et il y eut un matin. 
Ce fut le troisième jour. 

Dieu dit: « Qu’il y ait des 
luminaires dans l’étendue 
du ciel pour séparer 
le jour de la nuit ! Ils 
serviront de signes pour 
marquer les époques, les 
jours et les années. » 

Dieu dit et la chose fut. Jésus 
ne disait que ce que le Père Lui 
avait dit au préalable. Et pour ce 
faire,  Il a pris la peine d’écouter 
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ce que Dieu lui disait avant de 
parler. C’est pour cela que Jésus 
se rendait à la montagne chaque 
jour pour prier. Si vous vous 
placez devant Dieu avant de 
faire quoi que ce soit, vous 
serez alors à même d’entendre 
les paroles qu’Il veut que vous 
proclamiez concernant tel ou 
tel problème. Vous découvrirez 
ce que Dieu dit au sujet de la 
guérison ou de tout autre sujet. 
Et vous pourrez dire : « Le monde 
peut dire ce qu’il veut. Mais 
en ce qui me concerne, ce qui 
m’importe, c’est ce que Jésus a 
dit dans Matthieu 8 : 17 : Il a pris 
nos faiblesses et il s’est chargé 
de nos maladies. C’est par Ses 
blessures que je suis guéri(e). Sa 
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Parole dit que Dieu pourvoira à 
tous mes besoins conformément à 
sa richesse, avec gloire, en Jésus-
Christ, en non conformément à 
l’économie de cette terre. » 

Vous pouvez et devriez consulter la 
Parole de Dieu concernant toutes 
situations et sujets et ne déclarer 
que Ses promesses. Comme 
Hébreux  11 : 3 nous le dit : Ce qui 
se voit n’a pas été fait de choses 
qui paraissent.  Ce que vous voyez 
maintenant n’a pas été fait à partir 
de choses qui existaient déjà. Dieu 
a parlé et la chose est apparue. De 
la même façon, si vous déclarez 
une chose, elle ne tardera pas à 
apparaître.
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Si vous continuez la lecture dans 
le onzième chapitre de l’Épitre 
aux Hébreux, vous découvrirez 
pourquoi il a été surnommé « the 
hall of fame - le Temple de la 
renommée - de la foi ». Tous les 
gens de ce chapitre ont reçu la 
Parole de Dieu.

• Par la foi, Abel …  
(Hébreux 11 : 4)

• Par la foi, Enoch…  
(Hébreux 11 : 5)

• Par la foi, Noé…  
(Hébreux 11 : 7)

• Par la foi, Abraham…  
(Hébreux 11 : 8)

• Par la foi, Jacob…  
(Hébreux 11 : 21)

• Par la foi, Joseph…  
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(Hébreux 11 : 22)
• Par la foi, Moïse…  

(Hébreux 11 : 23)

Ils ont entendu la Parole de Dieu. 
Ils ont décidé de la recevoir. Ils 
ont décidé de la croire. Ensuite, ils 
ont commencé à la déclarer. Enfin, 
ils se sont mis en marche et ont 
commencé à la mettre en pratique 
et c’est comme cela qu’ils ont reçu 
leur miracle.

Ceci nous montre comment 
la foi agit. Ceci est la façon 
de vivre par la foi, le style de 
vie par la foi. La foi ce n’est 
pas un « plan-rapide-pour-
devenir-riche ». Ce n’est pas 
un substitut ou un parachute 
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pour vous sortir de situations 
difficiles. La foi est notre façon 
de vivre. Le juste – celui qui a 
été déclaré juste -  vivra par la 
foi. Nous vivons par la Parole, non 
par nos sens. Nous vivons par la 
Parole, et non pas par ce que nous 
rapportent les infos. Nous vivons 
par la Parole et non par ce que 
les gens – même ceux en qui nous 
avons confiance - peuvent dire. 
Nous vivons par la Parole parce 
que la Parole est Dieu et que Dieu 
est la Parole.
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PRIÈRE POUR LE SALUT

«Père céleste, je viens vers toi 
dans le Nom de Jésus. Ta Pa-

role dit : Toute personne qui fera appel 
au nom du Seigneur sera sauvée. Elle 
dit aussi : Si tu reconnais publiquement 
de ta bouche que Jésus est le Seigneur 
et si tu crois dans ton cœur que Dieu 
l’a ressuscité, tu seras sauvé. Tu as dit 
que le salut serait l’œuvre du Saint-Es-
prit qui me ferait renaître en venant 
habiter en moi. Je te prends au mot. 
Jésus, viens dans mon cœur mainte-
nant et sois le Seigneur de ma vie. Je 
crois que tu es mort pour moi au Cal-
vaire, que tu es ressuscité des morts 
et que tu es vivant pour toujours. Je te 
reçois comme mon Sauveur person-
nel. Merci Seigneur de me sauver. Je 
suis une nouvelle créature. »
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Si vous venez de faire cette 
prière, alors nous serions 
heureux que vous nous contactiez 
pour nous le faire savoir en 
nous appelant au 888 909 
9673 ou sur www.wordoffaith.
cc/5elementsoffaithfreegift. Nous 
aimerions, en effet, vous envoyer la 
brochure Et maintenant, que dois-
je faire ? gratuitement.

Si vous désirez prier avec nous, 
vous pouvez nous appeler au 
800 541 7729. Nous vous aimons et 
sommes là pour vous.
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AU SUJET DE L’AUTEUR

Le Pasteur Keith Butler est le 
fondateur et le pasteur principal 

de l’église Word of Faith International 
Christian Center à Southfield, dans 
le Michigan. Il est aussi le fondateur 
et le président de Keith Butler Minis-
tries.

Avec le soutien de sa merveilleuse 
épouse, Pasteure Deborah L. 
Butler et de leurs enfants  - 
Pasteur Andre Butler et ses 
enfants Alexis, Angela et April ; 
Pasteure Michelle Ferguson, son 
époux, Pasteur Lee Ferguson et 
leur fils Lucas ; Pasteure Kristina 
Jenkins, son mari, Pasteur Joel 
Jenkins et leurs enfants Andrew, 
Austin et Alyssa - le Pasteur 
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Butler continue d’implanter des 
églises dans le monde entier.

Il exerce un ministère varié 
dans les églises, au travers de 
conférences et de séminaires, et 
ce, dans tous les États-Unis et 
à l’étranger en mettant l’accent 
sur l’instruction, l’enseignement 
en ligne et l’application pratique 
et sans fioritures de la Parole de 
Dieu.
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Keith Butler Ministries (KBM) a pour 
but d’apporter la foi en Dieu et en 
Sa Parole dans les nations. Dans 
Matthieu 28 : 19-20, notre Seigneur 
Jésus nous commande ceci : Allez 
[donc], faites de toutes les nations 
des disciples, baptisez-les au nom 
du Père, du Fils et du Saint-Esprit et 
enseignez-leur à mettre en pratique 
tout ce que je vous ai prescrit. Et c’est 
ce que nous faisons ! Notre œuvre 
touche les États-Unis, le Canada, le 
Royaume-Uni, la Grèce, la France, la 
Pologne, la Bulgarie et la Belgique 
ainsi que le continent africain. Nous 
voyons des gens être sauvés et des 



• 178 •

vies transformées par la puissance de 
la Parole de Dieu. Seriez-vous prêt(e) 
à nous rejoindre ? Devenez un(e) 
partenaire de Keith Butler Ministries 
aujourd’hui ! 

Si vous désirez faire un don, allez à 
www.keithbutler.org et cliquez sur 
Online Giving. Nous croyons que Dieu 
bénira votre don au centuple ! 

TEACHING THE WORD. DOING THE WORK. 

TOUCHING THE WORLD.
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L’ÉGLISE EN LIGNE
L’Église n’est pas un bâtiment.  
Il s’agit de personnes.

Word of Faith ouvre ses portes en ligne à des 
personnes du monde entier. Si vous connaissez 
quelqu’un qui vit en dehors de notre région et 
qui cherche une église à laquelle s’affilier, vous 
pouvez lui faire connaître  Word of Faith Church 
Online.

C’est un lieu pour rencontrer Dieu et une 
communauté vivante. Nous accueillons chacun 
tel qu’il est, et où qu’il se trouve dans le monde.

Tout ce dont on a besoin, c’est d’une connexion 
Internet.

Pour  en savoir davantage :  
www.wordoffaith.online.church
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DU MÊME AUTEUR

The Time Clock of Man
ISBN: 978-0-9907639-5-6

Patience & Faith: A Match Made in Heaven
ISBN: 978-0-9907639-0-1

Fresh Water Daily Devotional
ISBN: 978-0-9825028-6-0

Praying for Others With Specifics
ISBN: 978-0-9907639-1-8

The Authority of the Believer
ISBN: 978-0-9907639-2-5

The Way of Faith
ISBN: 978-0-9907639-9-4

How to Handle Pressure With Skill
ISBN: 978-0-9855593-4-2

Everything Happens for a Reason
ISBN: 978-0-9897260-7-8

Pour passer commande, visitez notre boutique 
en ligne à www.estore.keithbutler.org. Plusieurs 
de ces titres sont disponibles en E-book égale-
ment.The Church isn’t a building. 
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L’un des objectifs de The Alliance est d’établir un ré-
seau d’ouvriers réunissant les cinq ministères qui sont 
prêts non seulement à recevoir de nous, mais aussi à 
collaborer avec d’autres ministères. En partageant la 
sagesse et les pratiques de ministère réussies, nous 
pourrons nous aider les uns les autres à apporter 
ensemble le salut à notre monde. Pour plus d’informa-
tions ou pour rejoindre The Alliance, veuillez visiter 
notre site : www.woficc.com/alliance

Ce site web est dédié aux leaders dans le ministère 
pour qu’ils reçoivent inspiration, révélation, encour-
agement, communion et diverses ressources pour 
leur ministère à travers des articles, des vidéos, le 
Forum des Leaders et la boutique en ligne. Le désir 
de notre cœur est de vous aider à accomplir la vision 
de votre ministère pour que vous puissiez APPORTER 
LA FOI à votre monde !

APPELÉ AU MINISTÈRE ?




